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КАЖДЫЙ СТАНОК, 
КАЖДЗИ МАШИНУ- 

НА ПОЛНУЮ МОЩНОСТЬ!
Работники советской промыш

ленности настойчиво, шаг за шагом 
претворяют в жизнь задачи, по
ставленные XXII съездом партии. 
Программой КПСС. Сообщение о 
созыве очередного Пленума Цент
рального Комитета КПСС, кото
рый обсудит вопрос об улучшении 
партийного руководства промыш
ленностью, строительством и сель
ским хозяйством, вызвало на пред
приятиях новый трудовой подъем, 
горячее стремление досрочно за- 

■ вершить годовой план. Особое вни
мание миллионы участников всена
родного социалистического сорев
нования уделяют техническому 
прогрессу, лучшему использованию 
техники, которой оснащена наша 
индустрия.

Один из важнейших резервов 
улучшения использования обору
дования — ПОВЫШЕНИЕ КОЭФ
ФИЦИЕНТА СМЕННОСТИ ЕГО 
РАБОТЫ. На Всесоюзном совеща
нии работников железнодорожного 
транспорта Никита Сергеевич 
Хрущев сказал: «МОЖЕТЕ СЕВЕ 
ПРЕДСТАВИТЬ, ТОВАРИЩИ, 
СКОЛЬКО БЫЛО БЫ ПРОИЗВЕ
ДЕНО ц е н н о й  ПРОДУКЦИИ, 
ЕСЛИ БЫ... ЗАВОДЫ РАБОТА
ЛИ В ДВЕ СМЕНЫ, И ЦЕННЕЙ
ШЕЕ ОБОРУДОВАНИЕ, КОТО
РОЕ НА НИХ УСТАНОВЛЕНО, 
НЕ ПРОСТАИВАЛО. КАКОЙ 
ЭТО г р о м а д н ы й  р е з е р в  
УВЕЛИЧЕНИЯ ОБЪЕМА ПРОИЗ
ВОДСТВА!»

Как показывают расчеты, улуч- 
‘ шив использование оборудования, 
можно выпустить дополнительно 
огромное количество продукции. 
Отпадет необходимость строить 
ряд новых машиностроительных 
заводов. Поучителен в этом отно
шении опыт ленинградцев, развер- 

, нувших соревнование ’ за лучшее 
использование станков и оборудо- 
цания, увеличение числа станоч
ников и уменьшение числа рабо
чих, занятых на вспомогатель
ных операциях. За счет повышения 
коэффициента сменности ленин 

- градские предприятия уже в буду
щем году дадут различных изделий 
сверх контрольных цифр, установ
ленных ВСНХ, на сотни миллио
нов рублей.

И все же далеко не везде уде
ляется должное внимание эффек
тивному использованию техники, 
увеличению коэффициента смен
ности, ликвидации простоев ма
шин. Об этом, в частности, свиде
тельствует тот факт, что на протя
жении последних пяти лет по сов
нархозам Российской Федерации 
не увеличивается съем продукции 
с единицы основных фондов, вели
ки потери рабочего времени.

Недопустимо, что в числе ма
шин, которые используются не на 
полную мощность, —  уникальное 
кузнечно-прессовое оборудование, 
высокопроизводительные автомати
ческие линии, роторные и шагаю
щие экскаваторы. А  ведь один 
мощный экскаватор способен вы
полнить работу десяти тысяч че
ловек!

Вот почему особенно важно в 
первую очередь резко улучшить 
использование наиболее прогрес
сивного, высокопроизводительного 
оборудования. Это позволит более 
разумно и экономно использовать 
капитальные вложения в промыш
ленность, быстрее освобождаться 
от физически и морально устарев
шей техники, а также от некото
рых видов дорогого и малоэффек
тивного ремонта.

В нашей промышленности еще 
велики внеплановые простои обору
дования. Как показывает проведен
ное ЦСУ СССР обследование 
большой группы машиностроитель
ных заводов, простои металлорежу
щих станков достигают в ряде слу
чаев 4 0 — 50 процентов сменного 
времени. Это огромная цифра. 
Большие потери в использовании 
мощностей наносят урон государ
ству, омертвляют значительную 
часть капиталовложений, лишают 
общество части национального до
хода.

Среди предприятий, допускаю
щих большие простои оборудова
ния, можно назвать Синарский 
трубный завод Свердловского сов
нархоза. Простои некоторых стан
ков достигают здесь тридцати про
центов рабочего времени. За счет 
сокращения простоев только в од
ном труболитейном цехе завод мог 
бы дать с начала года дополни
тельно тысячу тонн труб. В нынеш
нем году здесь было допущено поч
ти шестьсот прогулов. Во втором 
волочильном цехе из-за прогулов

потеряно 220, а в труболитейном 
— 117 трудовых смен. Удивитель
но ли, что завод недодал стране 

jHHorne сотни тонн труб? Плохо ис
пользуется оборудование на Мос
ковском заводе координатно-рас
точных станков, на Читинском ма
шиностроительном заводе, ряде 
нефтепромыслов Западно-Казах
станского края. Только четыре лес
промхоза Костромской области — 
Вохомский. Кологривский, Судай- 
ский и Мантуровский — задолжа
ли за девять месяцев почти 150 
тысяч кубометров древесины. Да и 
как могло быть иначе, если мощ
ные трелевочные тракторы и лесо
возы работают здесь только в одну 
смену, да и то с большой недогруз
кой.

Постоянное совершенствование 
организации производства и труда 
— вот главный путь сокращения 
простоев оборудования, более эф
фективного его использования. 
Очень важно квалифицированно со
ставлять графики работы цехов и 
участков и строго их придержи
ваться, правильно планировать ра
боту предприятий. Необходимо ши
ре использовать технически обос
нованные нормы времени на про
изводство единицы продукции. Сте
пень использования оборудования 
должна служить одним из основ
ных критериев оценки хозяйствен
ной деятельности предприятий и 
совнархозов.

Огромные резервы для лучшего 
использования оборудовашгя кро
ются в специализации предприятий 
и внедрении на этой основе про
грессивной технологии, передовых 
методов организации производства. 
Около половины имеющихся в 
стране металлорежущих станков 
сейчас распылено по ремонтным 
и другим вспомогательным цехам 
немашиностроительных отраслей 
промышленности — металлургиче
ской, легкой, пищевой и других. 
Работают эти станки, как правило 
по нескольку часов в день, а то и 
простаивают неделями. У, нас еще 
мало крупных ремонтных, заготови
тельных, литейных баз, и строи
тельство их ведется крайне медлен
но.

Сегодня в «Правде» публикуются 
материалы, рассказывающие о пер
вом опыте работы производствен
ных объединений — фирм. Созда 
ние таких фирм открывает путь 
для дальнейшей специализации 
предприятий, совершенствования 
организацш! производства и труда, 
лучшего использования оборудова
ния, уйеличения выпуска продук 
ции без больших капитальных за 
трат. Опыт Львовского и других 
совнархозов по созданию фирм 
заслуживает изучения и распро
странения.

Работа по улучшению использо
вания производственных фондов 
связана с большим числом всевоз
можных экономических расчетов, 
более Глубоким анализом хозяйст
венной и технической деятельности 
предприятий. На помощь хозяйст
венникам в этом большом и важ
ном деле должны прийти экономи
сты.

Нужно всемерно поддерживать 
инициативу трудящихся, направ
ленную на лучшее использование 
оборудования. Заслуживают одоб
рения развернувшееся в стране 
движение за овладение смежными 
профессиями, плодотворная дея
тельность изобретателей и рацио
нализаторов. Многое могут сде
лать общественные конструктор
ские бюро. Борьба за максимальное 
использование техники должна 
быть в центре внимания партийных 
организаций предприятий, райко
мов, горкомов и обкомов КПСС. 
Не может коммунист, комсомолец, 
член профсоюза оставаться равно
душным к тому, что важное обору
дование выключается из производ
ственного процесса, простаивает. 
Факты бесхозяйственности, плохо
го использования машин и станков 
должны освещаться лучами «Ком
сомольского прожектора», подвер
гаться критике в печати.

Через несколько недель наша 
страна завершит четвертый год 
семилетки. Нет сомнения, что ито
ги года будут свидетельствовать 
о новых успехах в экономическом 
развитии нашей страны. Эти успе
хи станут тем больше, чем лучше 
будет использоваться каждый ста
нок, каждый агрегат, каждая ма
шина!

В БЮДЖЕТНЫХ КОМИССИЯХ ПАЛАТ И 
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ КОМИССИИ СОВЕТА 

Н А Ц И О Н А Л Ь Н О С Т Е Й  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

В связи с предстоящей сессией 
Верховного Совета СССР бюджетные 
ко,миссии Совета Союза и Совета На
циональностей и Эконо-м-ическая ко
миссия Совета Национальностей при
ступили к  рассмотрению проектов 
плана развития народного хозяйства и 
Государственного бюджета СССР на 
1963 год и отчета об исполнении Го
сударственного бюджета за 1961 год, 
внесенных Советом Министров СССР 
на утверлсдение Верхов>ного Совета 
СССР.

На днях в Кремле состоялось сов
местное заседание бюджетных комис. 
сии палат и SKOHOiTHHecKOH комиссии 
Совета Национальностей. С докладом 
о проекте Госудафственного плана 
развития народного хозяйства СССР 
на 1963 год выступил заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР, председатель Госплана СССР 
тов. Дымшиц В. Э. Доклад о Государ
ственном бюджете СССР на 1963 год 
и об исполнении Государственного 
бюджета за 1961 год сделал Министр 
финансов СССР тов. Гарбузов В. Ф.

Для рассмотрения отдельных раз
делов плана и бюджета бюджетные 
комиссии образовали подкомиссии: 
но^основным показателям народнохо
зяйственного плана; по доходам Го
сударственного бюджета: по издерж
кам производства и обращения: по 
тяжелой промышленности; по тран
спорту и связи; по сельскому хозяй
ству, заготов'кам и торговле; по про

свещению, культуре, здравоохране
нию и социальному обеспечению; по 
отдельным министерствам и ведомст
вам (внешней торговли, обороны и 
другим); по отчету об исполнении Го
сударственного бюджета за 1961 год, 
а также подкомиссии по планам в 
бюджетам союзных республик.

В Экономической комиссии образо
ваны подкомиссии; по промышленно
сти; сельскому хозяйству; торговле; 
культуре, просвещению, здравоохра
нению и жилищно-коммунальному хо
зяйству.

В подкомиссиях обсуждаются со
общения представителей Госплана 
СССР, Министерства финансов СССР, 
министерств, ведомств о ходе выпол. 
нения плана и бюджета текущего го
да и проектах плановых и бюджет
ных заданий на 1963 год, а также 
рассматриваются представления со
юзных республик по этим вопросам.

В работе комиссий по рассмотре
нию проектов народнохозяйственного 
плана и Государственного бюджета 
принимают участие представители 
советов министров союзных респуб
лик.

По окончании рассмотрения пла
новых и бюджетных материалов ко- ' 
миссии представят соответствующим ' 
палатам Верховного Совета СССР ' 
свои заключения по проекту плана I 
развития народного хозяйства, Госу- ( 
дарственному бюджету и отчету об 
исполнении бюджета.

г .
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Став на трудовую вахту в честь Пле
нума ЦК КПСС, малая комплексная 
бригада Владимира Наставко из Ингу- 
зетского леспромхоза ежедневно на 20— 
30 процентов перевыполняет сменные 
нормы, регулярно заготовляет и трелюет 
на верхний склад десятки кубометров 
леса сверх плана.

На снимке: тракторист Владимир На
ставко.

Фото Ф. Хитриневича.

К 1 декабря-годовой план

(ТАСС).

В Н И М А Т Е Л Ь Н О
проанализировать итоги года

(Передовая «Правды» за 16 но
ября).

Внимательно ознакомились труже
ники нашей фермы с запиской това
рища Н. С. Хрущева в Президиум ЦК 
КПСС о Подведении итогов года и 
увеличении производства и закупок 
зерна.

Большие задачи выдвинуты перед 
хлеборобами страны. Чтобы в 1963 
году заготовить 4 .200— 4.500 мил
лионов пудов хлеба, надо в каждом 
хозяйстве еще раз разобраться с ис
пользованием земли и при разработ
ке планов учесть все резервы.

Никита Сергеевич говорит, что ре. 
шение такой задачи будет нелегким 
делом, но она по плечу хлеборобам 
страны. Приведенные им расчеты 
убеждают нас в правоте этого выво
да.

Критические замечания. Н. С.,Хру
щева в адрес совхозов, созданных на 
базе колхозов, имеют прямое отноше
ние и к  нашему хозяйству. Вот уже 
второй год наше хозяйство убыточно 
ведет свое производство. Этой осенью 
с каждого гектара было получено все
го по 8,8 центнера зерна.

Правда, несколько повысился 
уровень производства животноводче
ской продукции. Но этого недоста
точно.

Мы мало имеем техники для воз
делывания пропашных культур, осо
бенно кукурузы . Но и  имеющиеся 
машины используются далеко не 
высокопроизводительно. После убор
ки урожая, например, имелась пол
ная возможность поднять зябь под 
весь яровой клин, вывезти на поля 
большое количество местных удобре
ний. Но выполнена лишь небольшая 
часть намеченной работы. В поле, 
например, доставлено всего 58 тонн 
навоза.

Совершенно правильно, своевре
менно поставлен сейчас вопрос о. под
ведении итогов года. Такая, работа 
необходима. Она поможет нам лучше 
увидеть свои промахи и ошибки в 
руководстве хозяйством, предотвра
тить их в новом году, лучше вскрыть 
резервы.

Нам следует глубже разобраться, 
почему наше хозяйство топчется на 
одном месте. Отметив все плюсы и 
минусы в работе, мы сможем улуч
шить работу и в 1963 году внести 
большой вклад в увеличение произ
водства сельскохозяйстве1нных про
дуктов.

М. БАРДАКОВ, 
секретарь партийной организа
ции Типсинской фермы совхоза 
«Колпашевский».

КЛЮКВЕНКА. (По радио). Кол
лектив Ингузетского леспромхоза 
настойчиво борется за досрочное 
выполнение заданий семилетки. В 
честь 45-й годовщины Великого 
Октября лесозаготовители дали 
сверх плана 15.900 кубометров 
древесины, из них 11.400 кубо
метров —  деловой.

Сообщение о предстоящем Пле
нуме ЦК КПСС вызвало большой 
трудовой подъем среди лесозагото
вителей.

Коллектив леспромхоза решил 
к 1 декабря выполнить годовой 
план лесозаготовок.

На валке, трелевке и погрузке 
древесины крупными пакетами вы
соких показателей добились малые 
комплексные бригады Геннадия

Неустроева, Александра Лепко, 
Василия Важенина. Они ежеднев
но на 2 0 — 50 процентов перевы
полняют свои сменные нормы. 
Десятки кубометров леса сверх 
плана вывозят на верхний склад 
каждую смену трактористы Иван 
Яранцев, Михаил Воркунов, Ми
хаил Блохин. Настойчиво борют
ся за увеличение выхода высоко
качественных сортиментов ком
плексные бригады раскряжевщи
ков, которыми руководят тт. Ефи
мов, Морозов.

НИКОЛАЕВ, директор лес
промхоза; КАПУСТИН, секре
тарь партийной организации; 
ГУСАКОВ, председатель ра
бочкома профсоюза.

На вахте— чулымсние сплавщиии
Лесозаготовители Суйгинского 

сплавного участка Усть-Чулым- 
ской сплавной конторы несут тру
довую вахту в честь предстоя
щего Пленума ЦК “КПСС.

Комплексные бригады выполни
ли октябрьский план лесозагото
вок на 160 процентов. За 12 дней 
ноября заготовлено и вывезено на 
нижний склад 1.194 кубомет
ра древесины, а ко дню открытия 
Пленума ЦК КПСС будет вывезе-

>
но 2.100 кубометров леса при 
месячном плане 2.500 кубометров. 
Задание ноября лесозаготовители 
обязались выполнить на 5 дней 
раньше.

Отличных результатов доби
лись шофер А. Ардашов, трактори
сты В. Борисов, В. Недашковский 
и другие механизаторы. Их смен
ная выработка достигает 110—  
111 процентов нормы.

Н. СТЕПИЧЕВ, 
(наш соб. корр.).

5 тысяч часов без 
капитального 

ремонта
Замечательными успехами в 

труде встречает Пленум ЦК КПСС 
тракторист Красноярского лесо
пункта Ергайского леспромхоза 
Анатолий Хмелюк. На его счету—  
сотни кубометров заготовленной 
сверх плана древесины. В ответ 
на обращение знатного лесоруба 
страны Василия Мытниченко до
срочно выполнить задания семи
летки Анатолий Хмелюк обязался 
проработать на тракторе С-100 
без капитального ремонта 5 тысяч 
часов вместо 4 тысяч часов по 
техническим нормативам.

Трактор А. Хмелюк получил в 
марте этого года. За это время он 
проработал на нем более 1.350 
часов. Но его машина до сих пор 
не потеряла своего, заводского 
блеска, ни минуты не простоя
ла из-за поломок. Анатолий Хме
люк ежедневно тщательно осмат
ривает трактор, не . перегружает 
его во время трелевки, строго по 
графику проводит профилактиче
ские ремонты.

М. ТАЙЛАШЕВ.
Кривошеинский район.

Ж И В О Т Н О В О Д Ы  
у К Р А И Н Ь Ь К  

ПЛЕНУМУ ЦК КПСС

Увеличиваем выход 
деловой древесины

КИЕВ, 15 ноября. (Корр. ТАСС). 
Достойную встречу предстоящему 
Пленуму ЦК КПСС готовят животно
воды Украины. За десять месяцев 
республика продала государству мяса 
на 279 тысяч тонн и молока —  на 
254 тысячи тонн больше в сравнении 
с этим же периодом прошлого года. В 
сельхозартели имени Мичурина Кие- 
во-Святошинского района сейчас в 
день производится по два центнера 
молока на каждые сто гектаров уго-

679 центнеров молока на сто гекта
ров сельскохозяйственных угодий.

Таких высоких показателей в со
ревновании животноводоА Украины 
достигли многие хозяйства. Колхозы 
имени Карла Либкнехта Одесского 
района Одесской области, «Украи
на» Гребенковского района и 
имени Мичурина Киево-Святошин- 
ского района Киевской области, 
«Здобуток жовтня» Тальновского 
района Черкасской области и другие 
намного перевыполняют задания се-

дий. С начала года здесь получено милетки.

Коллектив Асиновского лес- 
промхо'за решил продолжить 
октябрьскую трудовую вах
ту. К  20 ноября решено дать 
сверх плана не менее 22 тысяч 
кубометров древесины. Повышен
ные обязательства взяли коллек
тивы многих комплексных бригад 
верхних Е нижних складов. Еже
дневно на 2 0 — 30 процентов пе
ревыполняет сменные задания ма
лая комплексная бригада тов. 
Юрьёва-с Тургайского лесопункта.

О сел\снах забогпшпЬся сейчас

НЕПРОСТИТЕЛЬНАЯ,  О П А С Н А Я
МЕДЛИТЕЛЬНОСТЬ

Возвращекне делегации КПСС с VIII съезда 
Болгарской коммунистической партии

15 ноября из Софии в Москву воз
вратилась делегация КПСС в составе 
члена Президиума ЦК КПСС, секрета
ря ЦК КПСС М. А. Суслова (руково
дитель делегации), секретаря ЦК
КПСС А. Н. Шелепина, члена ЦК 
КПСС, первого секретаря Ленинград

ского обкома КПСС В. С. Толстикова, 
члена ЦК КПСС, секретаря ЦК КП 
Украины И. П. Казанца, члена ЦК 
КПСС, посла СССР в НРБ Г. А. Дени
сова, принимавшая участие в работе 
У Ш  съезда Болгарской коммунисти
ческой партии.

Хорошей хозяйкой семян является 
Екатерина Мурзина. У  нее на хране
нии тысячи центнеров семян различ
ны х культур. По всхожести и энер
гии прорастания они считаются луч
шими в Колпашевском совхозе. Кла
довщик знает им цену, бережет их, 
заботится о каждом зернышке.

Склад большой, новый. У каждо
го закрО'Ма табличка с названием 
культуры, ее сортностью, весом и 
последним анализом контрольно-се
менной лаборатории.

Хлеборобская совесть не позволила 
Е. Мурзиной равнодушно повесить за
мок на складских дверях. Она часто 
проверяет состояние семян. Как-то 
она обнаружила, что в одном отсеке 
семена, засыпанные толстым слоем, 
начали согреваться. Как быть? На 
опасения к.чадовщика руководители 
фермы ответили неопределенно: и на
до бы помочь, да людей нет. Но се- 
мв'на надо было спасать. И Мурзина 
взялась за работу. Она пересыпала в 
другие закрома почти полторы тыся
чи центнеров зерна. Семена были 
спасены.

Горький опыт прошлого многому

научил полеводов совхоза «чажем- 
товский». Обычно значительную 
часть пашни здесь засевали завезен
ными, плохо подготовленными семе
нами. И не случайно в этом году 
урожай не дотянул и до 5 центнеров 
с гектара. Теперь хозяйство пол
ностью обеспечено собственными се
менами. Хозяйский пример подготов
ки  к  весне показывают рабочие Ча- 
жемтовской фермы. Все семенное зер
но здесь пропустили через очисти- 
'гельные машины и засыпали на хра
нение. До второго, третьего классов 
довели семенные качества пшеницы 
полеводы Ново-Короткинской и Ста- 
ро-Короткинской ферм.

Но лабораторный анализ семенных 
фондов показал и другое. При боль
шом количестве семян с хорошей 
энергией прорастания и всхожестью 
многие партии все еще сильно засо
рены, поражены клещом. Однако очи
стка семенного фонда ведется мед
ленно. В совхозе «Чажемтовский» из

15.297 центнеров засыпанных се
мян на 10 октября было очищено 
только 5.787 центнеров. Упускают 
сроки подработки семян руководите
ли Су'Готской, Абрамкинской, Перво
майской ферм. По существу здесь 
еще не начинали эту работу.

Еще хуже с подработкой семян в 
совхозе «Колпашевский». В этом хо
зяйстве из 7.000 центнеров очисти
ли всего 1.000 центнеров зерна. 
Между тем. в закромах многих скла
дов зерно засыпано прямо из бункера 
комбайнов с большой примесью сор
няков, без веса и учета. Не случай
но при повторном анализе на ряде 
ферм произошла «утечка» семян. И 
теперь имеется большое расхождение 
в весе с первоначальными данными. 
На Мараксинсюой ферме, например, 
количество семян пшеницы уменьши
лось на 10 центнеров, на 60 центне
ров сократилось количество семенно
го гороха у полеводов Типсинской 
фермы. Где он? Куда исчез? Просчи
тались при засыпке, а часть семян

испортили при неправильной сушке. 
И удивительно, что ни за просчет, ни' 
за порчу зерна при просушке никто 
никакой ответственности' не несет.

По району надо очистить еще 15,5 
тысячи центнеров семян. Это почти 
60 процентов общего количества.

Производственное управление дало 
совхозам конкретное задание: с 10 
по 30 ноября полностью завершить 
очистку семян.

Прошла пятидневка. Что же сде
лано? Почти ничего. Семян за это 
время очищено всего 2 центнера 
Сложные зерноочистительные маши
ны простаивают. В Чажемтовском 
совхозе еше не организованы брига' 
ды по очистке зерна, не выделены 
машинисты. На Суготской ферме, 
сложная зерноочистительная машина 
занесена снегом.

Не используется сложная зерноочи
стительная машина на Тогурской 
ферме.
■ Непростительная, опасная медли
тельность.

А. ВЛАСОВ —  заведующий Кол- 
пашевской контрольно-семен
ной лабораторией, С. КЫТМА- 
нов —  наш соб. корр.

За 10 месяцев бригада заготови
ла, стрелевала и погрузила круп
ными пакетами 11.300 кубомет
ров леса при плане 9 тысяч кубо
метров. Высоких показателей до
билась малая комплексная брига
да тов. Жукова с Копыловского 
лесопункта. Она также намного 
перевыполнила свое десятимесяч
ное задание.

В леспромхозе широко развер
нулось соревнование за увеличе
ние выхода деловой древесины. 
Каждая комплексная бригада ниж
него склада приняла конкретное 
обязательство. Бригада тов. Губа
рева с Больше-Юксинского лесо
пункта при плане выхода деловой 
древесины 77 процентов дала 
90,2 процента высококачествен
ных сортиментов от всей разде
ланной древесины. Бригада тов. 
Карачева из каждой сотни кубо
метров леса получает 89,4 кубо
метра деловой древесины. Все 
комплексные бригады борются за 
выход дорогостоящих сортимен
тов —  палубника, телеграфника 
и других.

На лесопунктах внедрен хозяй
ственный расчет. За десять 
месяцев затраты на рубль товар
ной продукции составили 75,6 ко
пейки при плане 81,3 копейки. 
Вместо 284,5 тысячи рублей, мы 
получили 526 тысяч рублей на
коплений. '

Сейчас лесозаготовители все i 
силы прилагают к  тому, чтобы за- ' 
крепить темпы, набранные в дни 
предоктябрьской вахты, досрочно ] 
выполнить годовой план лесозаго- ( 
тонок. (

Г. ИСАКОВ,
секретарь парткома Аекков-
ского леспромхоза.
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НОВАТОРЫ ДЕЛЯТСЯ ОПЫТОМ
в  начале 1960  года по ипициати" 

ве областного Совета профсоюзов, 
научно-технического общества строи
телей и инженерно-строительного ин
ститута в Томске был создан обще
ственный институт новаторов-строи- 
телей.

Были организованы секции: об
щестроительная, нулевого цикла, от
делочных работ, механизации работ, 
сборного железобетона.

Возглавили секции ицженеры- 
производственники, преподаватели 
инженерно-строительного института.

Как же проводятся занятия в сек 
циях?

В прошлом году наиболее плодо
творно работала секция отделочных 
работ (руководители тт. Шароевский 
и Семенникова). Ей удалось провести 
немало интересных и полезных меро
приятий. О некоторых из них следу
ет рассказать подробнее.

Применение механизированного на
несения раствора на поверхности в 
каменных домах с деревянными пере- 
городка.чи тормозится из-за одного, 
казалось бы, небольшого затруднения. 
Приходится периодически добавлять 
алебастр в форсунку агрегата.

После обсуждения этого вопроса 
на секции бригадир CF-1 тов. Кур- 
шаков обязался освоить универсаль
ную форсунку Суржаненко и дозатор 
ДТС, ранее не применявшиеся в Том
ске.

Форсунки' были изготовлены в ма
стерских стройуправления, найден и 
отремонтирован дозатор. Все члены/ 
бригады тов. Куршакова научились 
работать с их помощью. Производи
тельность труда отделочников на 
этой операции возросла почти в два 
раза.

Занятия в секции способствовали 
распространению опыта отделочных 
бригад СУ-13 по использованию ва
ликов при масляной окраске и  изве
стково-зольной шпаклевке поверхно
стей,

В прошлом году в СУ-12 стали 
производить внутреннюю штукатур
к у  помещений без подмоетьев, с по
мощью специальных приспособлений. 
После изучения этого метода на не- 
скрльких практических занятиях 
члены секции начальник участка 
СУ-1 треста «Томскстрой»' тов. Пя
тов и бригадиры тт. Озурас и Ан
дерс стали успешно применять его в 
своей работе.

Изучают слушатели института и 
новые строительные материалы.

Наша химическая промышленность

Семинар редколлегий 
стенных газет

Конкурс на лучшую стенную газе
ту  промьипленных предприятий Том
ского совнархоза, проведенный Том
ским горкомом ЕПСС, облпрофсоветом 
и  редакцией газеты «Красное знамя» 
в июне этого года, повысил творче
скую активность редколлегий.

Это убедительно показал семинар 
членов редколлегий стенных газет, 
проведенный горкомом КПСС, обл
профсоветом и  редакцией газеты 
«Красное знамя» 15  ноября.

В малом зале облсовпрофа была 
организована выставка стенных га
зет.

На семинаре был обсужден вопрос 
об итогах конкурса на лучшую стен
ную газету, обобщен опыт редколле
гий  по планированию номеров газет, 
организации работы с авторским ак
тивом, проведению рабкоровских рей
дов.

В общественном институте 
новаторов-строителей

все больше выпускает эффективных 
синтетических отделочных материа
лов. Пока они применяются на строй
ках Томска мало, но в будущем их 
удельный вес возрастет. Нашим от 
делочникам необходимо уже сейчас 
знакомиться с этими материалами, 
научиться обращаться с ними. С 
этой целью секция организовала по
каз работы бригады СУ-5 треста 
«Промстроп» тов. Маркуля, освоив
шей на одном из промышленных объ
ектов устройство бесшовных поливи- 
нил-ацетатных полов. Они гораздо 
проще и дешевле других видов полов. 
Теперь этот метод известен многим 
отделочникам нашего города.

Также с практическим уклоном 
организовали занятия в других 
секциях.

Общестроительная секция провела 
занятия по опыту работы комплекс
ных хозрасчетных бригад тов. Брен
нера (трест «Жилстрой») и тов. 
Снегирева (трест «Промстрой»). Эти 
занятия проводились летом непосред
ственно на стройках. Кроме членов 
секции присутствовало много строи
телей. Потом были выпущены лист
ки-плакаты, рассказывающие об ор
ганизации хозрасчета в бригадах. 
Это способствовало распространению 
передового метода хозяйствования в 
других бригадах.

Плодотворно поработала секция 
сборного железобетона. Рабочие поч
ти всех предприятий, изготовляющих 
железобетонные изделия, присутство
вали при работе передовой бригады 
бетонщиков на заводе Л'» 3 треста

«Стройдеталь». Они практически ос
ваивали новые приемы формования 
многопустотных панелей.

Много ценного получили слушате
ли института при изучении техноло
гии производства высокопрочного бе
тона, работы пропарочных камер, 
переоборудованных по методу про
фессора Семенова. Перед пуском заво
да ячеистых бетонов было организо
вано изучение его постоянной тех
нологической схемы.

Плены секций нулевого цикла и 
механизации на совместных занятиях 
познакомились с передовыми метода
ми^ производства земляных работ зи
мой, с опытом возведения жилых и 
промышленных сооружений на свай
ных фундаментах.

Большое внимание уделялось по
вышению культурного и общетехни
ческого уровня слушателей институ
та. Проводились общеинститутские 
занятия по различным темам. На
чальник городской архитектурной ин
спекции тов. Третьяков, например, 
рассказал на одном из занятий о тре
бованиях к качеству строительства. 
Выступившие после него производ
ственники говорили о путях улучше
ния качества работ.
. На занятиях обсуждались вопросы 
экономики строительства, заслуши
вались сообщения специалистов, по
бывавших в Москве, Ленинграде, 
Львове, Ростове, о том новом, что онц 
видели там в организации строитель
ства.

В мае 1962 года совет института 
присвоил 22 наиболее активным

членам секций звание общественного 
организатора передовых методов ра
боты на строительстве и вручил им 
специальные удостоверения. В числе 
первых общественных организаторов 
наши лучшие производственники 
тт. Кулиш, Калагурский, Озурас, 
Вельк из треста «Томсксгрой», 
тт. Маркуль, Мужаев, Курщаков из 
треста «Промстрой», тт. Барабанов, 
Родиков из треста «Жилстрой» и 
другие. Общественные организаторы 
оказывают помощь руководителям 
строительных организаций в распро
странении передового опыта.

Сейчас заканчивается прием слу
шателей в институт на новый учеб
ный год. Профсоюзные организации, 
руководители строительных управ
лений, общественные организаторы 
провели большую работу по вовлече
нию новых членов во все секции. 
Уже записалось более 150 строите- 
лей-передовиков производства. Сфор
мирована и провела первое занятие 
секция общестроительных работ. На 
днях состоятся занятия и в других 
секциях.

По просьбам строителей в этом го
ду при институте будет создана шко
ла бригадиров. Организуется она с 
целью широкого обмена опытом по 
руководству бригадами и организации 
труда в них. В плане занятий преду
смотрен показ передовых приемов 
труда во всех строительных организа
циях города. По-прежнему большое 
внимание будет уделяться вопросам 
экономики, пропаганде достижений 
науки и техники в строительстве.

Занятия в институте помогут 
строителям лучше овладеть передо
вым опытом, быстрее внедрить на 
всех стройках современные методы 
строительства.

П. ГРИГОРЬЕВ,
директор общественного инсти
тута новаторов-строителей.

П р о д у к ц и и  б о л ь ш е  — затрат  меньше

Интенсивный откорм 
дает дешевое мясо

Колхоз имени 1ен'ина Пышкияо- 
Троицкого района начал интенсив
ный откорм молодняка крупного ро
гатого скота и свиней.

1 августа были отобраны и постав
лены на интенсивный откорм 680 те
лят в возрасте шести месяцев и стар
ше, 500 боровков и свинок трехме
сячного возраста............................ '

Бычки с живым весом по 150—  
180 килограммов были скомплектова
ны в отдельные группы по 50— 100 
голов. За 50 телятами ' ухаживает 
один скотник.

Летом и осенью животные получа
ли по 20 килограммов силоса и 2 ки 
лограмма концентратов в сутки. С 10 
октября им стали давать по 2 кило
грамма сена, 5 килограммов соломы, 
15 килограммов силоса и 2 килограм
ма концентратов. Такой рацион обес
печивает суточный привес животных 
по 1 килограмму —  1 килограмму 
200 граммов на голову.

На каждый килограмм привеса за
трачено 5,4 кормовых единицы, а в 
бригадах, где была организована

круглосуточная пастьба скота, —  по 
4,1 кормовой единицы.

Стоимость одного центнера приве
са составляет 28 рублей, а в Саха
линской бригаде, где скотниками ра
ботают П. Пешкичев и П. Мякишин, 
—  16 рублей 20 копеек.

В октябре колхоз продал государст
ву 300 бычков, снятых с интенсивно- 
то  ■ откорма, ■ средней■‘упитаннбсти',' '  с 
живым весом от 220 до 270 кило
граммов каждый.

Сейчас на интенсивном откорме 
находится 690 бычков.

Телята в 6-месячном возрасте ве
сят 110— 136 килограммов.

Большой эффект дает и интенсив
ный откорм свиней.

В колхозе имени Ленина по ново
му методу сейчас откармливаются 
950 хрячков и свинок. 500 из них 
проходят заключительный период 
откорма.

Внача.де свиньям скармливали 
ботву свеклы и хлебные отходы, 
сейчас в рацион откормочников вхо
дит по 5 килограммов свеклы, по 3 
килограмма картофеля и по 1,5 ки
лограмма концентратов. Кроме того,

скармливается льняная мякина. За 
октябрь 500 свиней дали 107 цент
неров привеса, или цо 630 граммов 
в сутки на голову.

Уход за свиньями, находящимися 
на интещсиввд. откррме, в. колхозе 
хороший. Сринари супруги Сергей и 
Анна Елочйк трудятся, не жалея 
сил..--. .. -

Благодаря внедрению нового мето
да откорма телят и свиней колхоз
ники сельхозартели имени Левина 
рассчитывают досрочно, к  15 декаб’- 
ря, выполнить годовой п.тан продажи 
государству мяса.

Телят па интенсивный откорм 
можно ставить только здоровых. По
этому правление сельхозарте.ти за’  
планировало широко применить в 
хозяйстве подсосный - метод воспи
тания телят. В .этом году он будет 
внедрен на Сахалинской и Сергеев
ской фермах, где находится треть 
дойного стада —  350 коров. Подго
товлены помещения. На остальных 
фермах подсосный метод воспитания 
телят будет введен позднее.

П. БАРСАГАЕВ.
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и  ПОВЕСТКЕ Д Н Я -О Х РА Н А  
ОВЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА

В Томском районе состоялось рай
онное собрание партийного актива, 
на котором обсуждались меры по 
укреплению общественного порядка в 
районе.

С докладам выступил районный 
npoiKypop тов. Демьяненко,

В решении собрания указано на 
необходимость усиления воспитатель
ной работы среди населения, оказа
ния повседневной помощи товарище
ским судам и народным дружинам. 
Сельским и поселковым Советам рай
она рекомендовано провести сессии, 
посвященные вопросам укрепления 
общественного порядка.

17 ноября в 22-й раз отмечается Международный день сту- g 
S дентов. D
□ Единство и солидарность студенчества, родившиеся в обета- а□ g
п новке борьбы против фашизма, привели к созданию в □
^ О□ 1946 году международной демократической организации студен- g
D тов — Международного союза студентов. g
□ Со времени своего создания МСС нрошел большой н славный §
□ ао путь. '  g
а Советские студенты стоят в первых рядах всенародной борь' | 
g бы за мир. g
а о
g Недавно в Москве, во Дворце пионеров и школьников имени S 
о 40-летня пионерской организации открылся молодежный Клуб § 
g интернациональной дружбы. В гости к молодежи столицы ири- g 
п ехали обучающиеся в Москве иностранные студенты из Румы- | 
g НИИ, Кубы, Финляндии, Индии, Кипра, Венесуэлы. g
g На снимке: во время вечера. . g
а ' -Г {Фотохзро1НИ1ка ТАОС). g
°  □

ПРОИ ЗВОДСТВО и  ЭК О Н О М И К А
в  прошлом году и в начале этого 

года большшегао предприятий Том
ского экономического района имело 
низкие экономические показатели. 
Многие заводы,, леспром.хозы, фабри
к и  не выполняли заданий по росту 
пр'оизводительностй труда, снижению 
себестоимости и .другим экономиче
ским noKa'saTeirfljr.' Состоявшийся в 
начале июля IV  пленум Томского об
кома КПСС наметил меры улучшения 
экономиче еких показателей на пред
приятиях Томского совнарх-оза.

Как выполняется решение обкома 
на заводе «Томкабель»? Этот воп
рос был обсужден на пленуме Ле
нинского райкома партии гор. Том
ска не случайно. «Томкабель» был 
в числе тех предприятий, которые в 
начале года имели очень низкие эко
номические показатели.

Что изменилось за четыре месяца, 
прошедших после ' пленума обкома 
ЕПСС?

Докладчик —- директор завода тов. 
Сурков и выступающие на пленуме 
отметили, что после пленума обкома 
на заводе стали больше уделять вни-

пленума
райкома

i

Ленинского
партии

СОВРЕМЕННЫЕ ПРИНЦИПЫ 
ХИМИОТЕРАПИИ РАКА
Участники У Ш  Международного 

противоракового конгресса, который 
проходил в этом году в Москве, уде
лили большое внимание лечению зло- 
качеетвенныд сшухолей химическими 
препаратам.

До недавнего времени основ
ным методом лечения рака считал
ся хирургический. Радикальная опе
рация может быть сделана при раз
личных локализациях опухоли. При
чем, чем раньше больной обратится к  
врачу, тем лучше —  тогда хирург 
имеет возможность удалить еще не- 
разросшуюся широко опухоль. В об
ласти хирургического лечения опухо
лей современная наука добилась зна
чительных результатов. Разработаны 
методы операций опухолей головного 
мозга, легких, пищевода, желудка 
и др.

Высокую оценку на конгрессе пог 
лучили разработанные действитель
ным членом Академий медицинских 
наук СССР профессором А. Г. Сави
ных методы хирургического лечения 
рака желудка и пищевода.

Наряду с хирургическим лечени
ем широко используются методы лу
чевой терапии опухолей. Помимо 
рентгеновских лучей расширяется 
использование гамма-лучей, бетатро
нов и линейных ускорителей.

Однако давно уже мысли исследо
вателей были направлены на поиски 
актив'ных хи.мических противорако
вых препаратов. Ученые стремились 
найти такую «волшебную пулю», ко
торая убивала бы раковые, но не по
вреждала здоровые клетки организ

ма. Это оказалось весьма трудной за
дачей, так как  большинство испыты
ваемых препаратов были не вполне 
безобидными, вызывая те или иные 
изменения в деятельности здоровых 
органов.

Интенсивные поиски противорако
вых препаратов начались лет 15 то
му назад. В опытах на животных с 
привитыми им различными опухоля
ми проверялось действие разнообраз
ных, уже известных медицине пре
паратов —  веществ растительного 
происхождения, а также соединений, 
создаваемых в специальных лабо
раториях. На конгрессе было от
мечено, что в последнее время в ла
бораториях всех стран ежегодно ис
пытывалось до 10 тысяч различных 
химических соединений.

Но это был путь эмпирических по
исков, когда исследователи при испы
таниях многочисленных препаратов 
пытались случайно найти вещество, 
которое бы обладало противораковой 
активностью.

Однако вскоре ученые пришли к  
выводу, что следует стать на путь 
рациональных поисков и при синте
зе новых химических веществ исхо
дить из определенных теоретических 
обобщений, то есть готовить такой 
препарат, который О'бладал бы воз
можностью известным образом по
вреждать раковую клетку.

Одно из таких направлений, широ
ко представленное на V III  противора
ковом конгрессе, —  изучение дейст
вия так называемых антиметаболи
тов.

Метаболиты =  вещества, из кото
рых в клетках нашего организма об

разуются белки, нуклеиновые кисло
ты и т. д.

Современная биохимия знает, что 
аминокислоты являются метаболитаг 
ми для построения белка, а из так 
называемых пуриновых и пиримиди
новых оснований строятся нуклеино
вые кислоты, входящие также в со
став ядра клеток, где сосредоточено 
управление многими процессами об
мена и наследственностью.

При синтезе новых противорако
вых препаратов ученые стремились 
получить такие вещества, которрте 
были бы по химическому строению 
похожи на нормальные метаболиты, 
но слегка от них отличались. Такие 
новые соединения и получили назва
ние антиметаболитов.

Если такие антиметаболиты вво
дить в организм, то они как бы «об
манывают» клетки и их ферменты ^  
включаются, как и нормальные мета
болиты, в процессы синтеза раковых 
клеток и губят их.

Один из первых подобных препа
ратов был создан для лечения остро
го лейкоза. Это препарат 6-мерка.пто- 
пурин. Оказалось, что при введении 
в организм больного он включается в 
определенные реакции обмена и тем 
самым нарушает биосинтез нуклеи
новых кислот незрелых лейкеииче- 
ских клеток. В результате процесс 
размножения таких клеток резко за
тормаживается, и у  больного насту
пает улучшение.

На конгрессе сообщалось об испы
тании противоракового антиметабо- 

лита —  фторурацила. В молекуле 
урациЛа, входящего в нуклеиновую 
кислоту, атом водорода был заменен 
фтором. При введении в организм ж и

вотного, больного раком, фторураци
ла резко нарущалея нуклеиновый об
мен в раковых клетках, и они гибли. 
Так дейегвовали не только 5-фтору- 
рацил, но и полученный чешскими 
учеными 6-азауридии.

Другое направление в химиотера
пии рака —  это использование ядо
витых веществ, которые разрушающе 
действуют на клетки опухолей. Та
ким вещество1Ч оказался азотистый 
иприт-вмбихин, введенный в прак
тику лечения некоторых болезней 
крови профессором Л. Ф. Ларионовым, 
в прошлом сотрудником Томского ме
дицинского института.

Потом появилась идея присоеди
нить азотистоипритную группировку 
к метаболитам, чтобы последние вы
ступили в качестве проводников яда 
в раковые клетки. Так получили та
кие противоопухолевые препараты, 
как допан и сарколизин. В опытах на 
животных сарколизин оказался весь
ма эффективным при лечении кры
синой саркомы.

На конгрессе сообщалось о многих 
подобных противоопухолевых препа
ратах, однако большинство из них 
давало лучший эффект пока лишь на 
животных.

Участники конгресса пришли к вы
воду о целесообразности ко.мбинирова- 
ния химиотерапии с хирургическим 
лечением. Химиотерапевтические пре
параты как бы подкрепляют хирур
гическое вмешательство и могут ве
сти к  гибели оставшихся в организ
ме и циркулирующих в крови рако
вых клеток.

На заседаниях конгресса с интере
сом были заслушаны доклады делега
тов СССР, США, Англии, Бельгии, 
Японии о новом принципе лечения 
рака путем так называемой регио
нальной перфузий. Сущность метода 
заключается в следующем. Большие

дозы сарколизина или других препа
ратов из-за их ядовитости в орга
низм вводить нельзя. Поэто.чу были 
созданы способы введения противо
опухолевых лекарств в кровь лишь 
той зоны, где развилась опухоль. С 
помощью аппарата типа «искусст

венное сердце» кровь, смешанная с 
противоопухолевым препаратом боль
шой концентрации, вводится в арте
рию этой области и выводится вновь 
через вену так, чтобы в общий кро
воток организма яд не попал.

В результате клетки опухоли по
вреждаются высокой концентрацией 
противоопухьлев'ого препарата и гиб
нут. Сообщения по этому поводу вы
звали живой интерес в связи с их 
возможной перспективностью.

Наконец, последнее направление, 
которое теперь успешно развивается, 
связано с получением и изучением 
противоопухолевого действия новых 
антибиотиков. Хорошо известно про- 
тивомикробное действие таких анти
биотиков, как пенициллин, стрепто
мицин и др. Теперь же получены но. 
вые противоопухолевые антибиоти
ки  —  оливоыиция, аурантин, сарко- 
мицин, митомицин и др. Ученые 
СССР, США, Японии, Италии сообщи
ли на конгрессе об изучении дейст
вия антибиотиков на животных с экс
периментальными опухолями.

Синтез новых противоопухолевых 
средств, изучение их действия очень 
энергично идут в лабораториях мно
гих стран м и р . Ученым предстоит 
сложная работа— найти препараты, 
которые бы давали высокий лечебный 
эффект у больных и при таких фор
мах опухолей, которые наиболее ча
сто встречаются в условиях клиниче
ской практики.

А. ГОЛЬДБЕРГ, 
делегат V ll l  Международного 
претиворанового конгресса, док- 
тер медицинских наук.

мания экономике производства. Завод 
преодолел отставание по выпуску' ва
ловой продукции, повышению произ. 
водительности труда, снижению се
бестоимости продукции.

Многое дал заводу общественный 
смотр резервов повышения произво
дительности труда. На заводе внедре
но 333 поступивших в ходе смотра 
предложения с ожидаемой экономией 
более 300 тысяч рублей, в год. 
Смонтирована новая технологиче
ская котельная, которая позволит по
высить производительность агрегатов 
в цехе шахтных кабелей н ^  2б— 25 
процентов, на ряде участков уста
новлено новое оборудование и внед
рена новая технология.

Все больший размах на заводе пре- 
обретает соревнование за коммуни
стический труд.

Партийная и профсоюзная органи^ 
зации стали больше уделять внима
ния экономической учебе. Да заводе 
созданы семинары и круж ки  конкрет. 
ной экономики, в которьтх решили 
учиться более 1.700 рабочих, слу
жащих и инженерно-технических ра
ботников.

Однако на заводе еще очень много 
неиспользованных резервов улучше
ния качественных показателей. На 
многих участках сказывается старая 
болезнь: отрыв производства от эко
номики. На заводе немало руководи
телей, которые не задумываются о 
том, во' что обходится продукция, 
лишь бы выполнялся план по «ва
лу». Вот тому наглядный пример: за
вод получил за девять месяцев 78 ты
сяч рублей экономии от сниж.ения 
себестоимости продукции и в то же 
время недовыполнил задания по по
лучению прибылей. Нем же объяс
нить такое странное несоответствие? 
Оказывается, на складах скопилось 
много продукции, не имеющей сбыта, 
а задания по выпуску ряда нужных 
народному хозяйству изделий недо- 
вьшо.чнены.

—  На первый взг.дяд, —  говорит 
член бюро райко.ча партии тов. Ки
селев, —  может показаться, что на 
заводе качество продукции не вызы
вает Тревоги: потери от брака незна
чительные, рекламаций немного. Но 
это далеко не так. На предприятии 
одна седьмая часть продукции вы
пускается как «брак исправимый». 
Его потом действительно исправля
ют, но сколько на это уходит сил и 
средств!

Во многих цехах низка культура 
производства, действует отсталая 
технология, слабо ведется борьба за 
повышение производительности обо- 
рудоваяия.

—  У нас еще не всегда продумано 
планирование производства, —  гово. 
рит секретарь партийной организа
ции цеха шахтных кабелей тов. Тору- 
баров. Иногда самый мощный в 
цехе АНВ-250 простаивает только

потому, что для него не определено 
задание.

На заводе велики внутрисменяыв 
потери рабочего времени из-за раз
личных .вргаиизационно-техническй'Х 
нецоладок, нарушений трудовой дис
циплины. По этой причине в этом го- 

■ду'нотеряно 45 тысяч человеко-часов.
Большие недостатки имеются в ор

ганизации социалистического сорев
нования.

S’ -  При подведении итогов сорев
нования между коллективами цехов, 
—  говорит секретарь обкома проф
союза рабочих электростанций и 
электропромышленности тов. Исаев, 

не учитываются себестоимость л 
качество продукции, выполнение пла
на в номенклатуре и некоторые дру
гие очень важные экономические по
казатели.

Большие недостатки выявлены в 
организации экономической учебы 
кадров. Партийное бюро слабо конт
ролирует ход этой учебы, многие 
круж ки работают плохо. 12 ноября, 
дапример, сорвались занятия в боль
шинстве кружков, которые в этот 
день должны были зани.матьея. Эго 
очень тревожный сигнал.

Участники пленума указали на 
большие недостатки в организации 
воспитательной работы. Даже в од
ном из лучших на заводе универсаль
но-кабельном цехе многие агитаторы 
не работают. Плохо работает завод
ское постоянно действующее произ
водственное совещание, це.ховые со
вещания^ фактически прекратили 
свою работу. Недостаточно активно 
работают товарищеский суд, народ
ная дружина.

Серьезные претензии были предъ
явлены работникам Томского научно- 
исследовательского института ка
бельной промышленности.

—  Завод и институт, —  говорит 
начальник универсально-кабельного 
цеха тов. Козловская, —  находятся 
на одной площадке, многие инжене
ры института работали раньше на 
нашем заводе, опытные образцы из
делий, разработанные в институте, 
мь1 изготовляем в наших цехах. Но 
работники института очень слабо по
могают нам в ликвидации «узких» 
мест, улучшении технологии, в изы
скании наиболее экономичных ре
шений.

Участники пленума предъявили 
претензии работникам совнархоза п 
городских организаций. Очень мед
ленно осуществляется генеральный 
план реконструкции завода, не ре
шены до конца вопросы снабжения 
завода водой, прокладки на завод
скую территорию железнодорожной 
ветки и некоторые другие вопросы, от 
которых во многом зависит улучше
ние качественных показателей.

Доброе дело начал молодой райком 
лартии, еще раз сосредоточив вни
мание на улучшении экономи
ческих показателей, Главное те
перь —  осуществить намеченные ме
ры, добиться, чтобы все предприятия 
успенГно.выполнили план четвертого 
года семилетки по всем количест
венным и качественным показателям.

Е. МИХАЙЛОВ,

i

ч
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ГЛУБОКОЕ ТЕЧЕНИЕ
Б УКСИРНЫЙ катер мягво про

шуршал днищам о прибрежную 
отмель.

—  Ну, на «егодня, кажется, все, 
сказал караванный капитан. ™  

Протока оввбодца, все пароходы ва- 
вели в затон.

Тюманцеа рбежал на берег по шат
кому трапу и помахал РУКОЙ TOBaPH' 

^  щам, уже поднимавшимся на крутой
берег;

—  До завтра!
у На противоположном берегу затона

■* он увидел свой пароход, «Пролета- 
р и |»  стоял непривьлно тихий, смут
но белея на фоне островерхих елей, 
и  «го мачта поднималась над зубча
той, словно вырезанной из черной бу
маги гребецкой их вершин. У  клоти
ка «Цро.тстария» мерцала крупная 
зеленая звезда.

—  Как ходовой огонь, —* подумдл 
Тюменцев и подмигнул звезде, ста
рой своей знакомой.

Но время ночных вахт она ча
стенько заглядывала а рубку парохо
да, сло-вно прислушиваясь к  его, ка
питана Тюменцева, думам.

Конечно, чепуха все вто. «В свете 
современных научных достижений»^ 
как, пожалуй, сказал бы первый 
штурман Мартемьянов. Какое дело 
звездам до то'ро, что происходит на 
земле и на пароходе «Пролетарий»', в 

J маетности? Это деЛо людей. И дело 
капитана «Пролетария» Анатолия 
Тюменцева.

—  Мы те ж6 самые извозчики, —  
усльпцал он как-то в отделе кадров 
Самусьской ремонтно-эксплуатацион
ной базы. Было это еще до начала 
навигации. Только что стали ком
плектовать экипажи пароходов,

—  Мы извозчики! —  гремел го
лос знакомого Тюменцеву капитана.

—  Посадил, погрузил, привез ►— 
и до свидания. План есть и все 
в ажуре.

, —  Да ка к  же вы этот план делать
Т  будете, е кем? —  горячился началь

ник отдела кадров Цимерман. —  Мат
росы ^  не билеты: сделал рейс —  
набираю новых.

А мне для плана одно нужно, 
»»  не сдавался капитан, —  груз, пас
сажиры и фут воды под килем. 

^  Команда дело наживное.
^  Так ведь, Анатолий Александ

рович? «  обратился он вдруг к  Тю
менцеву,

Тюменцев промолчал. Он неожи
данно узнал свои собственные мыс
ли, Да, совсем недавно он тоже так 
думал, И пото-му так неудачно про- 

^  шла его первая самостоятельвая на
вигация. Она дала ему повод для сом
нений: не рано ли ему носить капи- 

, танские шевроны.
^  Люди, которыми ты руководишь,
'  Ведь это твоя беда и  вина, что мно- 

Ш е  из лих остались в памяти только 
ка к  единицы штатного расписания 
матрос, кочегар, машинист. Отзраясь 
«укрепить» свой авторитет, держался 
обособленно. Плохо знал, чем живет 
команда, не умел разжечь в ней бое
вой задор, энтузиазм, без которых 
быстро заглохнет любое живое дело. 
Что и  говорить, мелко плавал!

Когда пароход идет по мелководью, 
клочкатые буруны воды у гребных 
колее с силой ударяются о дно, и 
вдоль бортов, обгоняя судно, мчится 
острый гребень суетливой придонной 
волны. Она обгоняет пароход, но он 
не ускоряет, а резко сбавляет 

 ̂ скорость. И велика ли польза от то
го, что эта волна уходит Binepei, от
рывается от судна, если она мешает 
ему плыть?

В человеческих душах не расстав' 
лены вешки и бакены, нет размв' 
ченного, как  на карте, фарватера. 
И если ты, капитан, не нашел его, 

f  двинулся по мелководью, захлестнет 
тебя такая придонная волна, и очень 
просто можно сесть на мель.

И будет экипаж чувствовать себя 
чем-то вроде пассажиров цз твоем

п и с ь м о
в РЕДАКЦИЮ

Не  одной смены 
' без простоев

Коллектив нашего третьего ма
стерского участка принял конкретные 
обязательства по досрочному выпол
нению заданий четвертого года се
милетки. Каждая малая комплексная 
бригада обязалась ежедневно треле
вать по 62 кубометра древесины —  
значительно больше нормы. Но вти 
обязательства нами не выполняются, 
хотя заготовлять и трелевать в сме
ну такое количество леса мы могли 
бы. В чем же дело?

В нащих лесосеках очень плохо 
организован труд механизаторов. Су 
дите сами: с наступлением морозов 
не было еще ни одной смены, чтобы 
мы отработали ровно семь часов. Наш 
рабочий день значительно короче 
Механизаторов в лесосеки доставля
ют с опозданием на 1 5 — 20 минут 
Очень много времени теряют трактр 
•риеты в, ожидании разгрузки тракто 
ров. Вот и получается, что техника 
на нашем участке используется да 
лек о не на полную мощность.

Мы не раз обращались к  руково' 
дитепям лесопункта с просьбой на
вести порядок на верхнем складе, 
создать нам условия для высокопро 
изводительного труда. Но все наши 
просьбы остаются без ответа. Мы 

по-прежнему не имеем возможностей 
выполнить свои обязательства.

А. ТАРАСОВ, 
тракторист Тимирязевского ло- 
српункта Тимирязовеного лов- 
пррмхоза, ...............

иарохаде, А торда 
нечего и  мечтать 
о слаженной рабо
те, q коллективе,
1ачяещь списы

вать одних, наби, 
рать других, 
третьи уйдут сами,
Оуанешь ты а самом деле извозчи
ком при пассажирах и  собственной 
команде.

Товарищи-коммунисты указали тог
да МОЛОДОМУ капитану Анатолию Тю
менцеву на ого ошибки в прошедшей 
навигации. И он понял: они бы.ти 
правы.

И вот —  новая весна.
—  Тюменцев всю «молодь» из Са- 

муеьков к  себе забрал, —  слышалось 
на пристани, когда провожали «Про
летария» в первый рейс. —  Один 
старший механик —  опытный реч
ник. А остальные по ранжиру после 
капитана —  один другого молонсе. 
Первый штурман —  с тридцать вось
мого года! А ведь иепокон веков к  
молодому капитану в штурманы 
«С1^аричка» старили, Ентереснд, на 
что они рассчитывают?

Но молодежному экипажу было из
вестно, на что они рассчитывают. Об 
ртом гаворили они на первом собра
нии:

-* Вернуться домой в преж!нем 
составе, не потерять за навигацию 
списанным с судна ни одного чело
века, создать крепкий коллектив, 
бороться за звание коллектива ком
мунистического труда.- 

Они знали свои силы. Двадцать 
комсомольцев и два кеммуяиста — ’ 
это более половины экипажа. Есть 
крепкое ядро для хороших дел. Два 
коммуниста —  капитан и старший 
механик Ваичугов. Они в первую 
очередь отвечают за то, ка к  пройдет 
навигация.

Соревнование за крммуннстический 
груд все шире развертывалось, оно 
стало тем глубоким течением, кото
рое помогло команде до конца нави
гации избежать мелей и опасных пе
рекатов в прямом и в переносном 
смысле.

Встречаются еще среди речников 
«капризные» капитаны. Нм подай за 
одну погрузку полный трюм. На ма
леньких пристанях они причаливают 
неохотно: «Зачем терять время из-за 
нескольких тонн!» Легких и крупно, 
габаритных грузов они не берут. А 
если па пристани не окажется груз
чиков —  отвалит пароход с пусты
ми трюмами.

-  Нет, мы не извозчики! —  ре
шили на «Пролетарии».

Еще на подходе капитан Тюменцев 
связывался по радио с пристанями:

-  Кололшно? Пять тонн масла? 
Готовьте —  возьмем!

И весь сезон большой воды «Про
летарий» ходил нагруженный, как 
говорится, под завязку. На каждой 
пристани капитан узнавал, есть ли 
груз. Не было грузчиков —  сами гру
зили, всей командой.

Когда нужйо было задержаться под 
погрузкой, капитан спускался в 
шинное отделение:

-  Пассажиры беспокоятся не 
опоздаем ли, если задержимся на пол
часа? Как, Николай Сергеевич? Су̂  
меем яаверетать?

Старший ие.ханйк Николай Серге
евич Ванчугов был краток:

—  За нами деда не станет. Поста
раемся.

И пассажиры не имели претензий 
к  «Пролетарию», он никогда не вы
ходил из расписания.

На судне пассажирам открыли до
ступ в салон команды. Там часто бы
вали интересные встречи, беседы, 
лекции. Ведь кого только не ветре- 
тишь на Оби, когда открывается на
вигация.

А после очередного рейса в сало
не собирался весь вкипаж «Пролета
рия». И шел большой разговор о ра
боте: какие вахты палубной и ма
шинной команд были лучшими, как 
прошел этот рейс и что он дал для 
выполнения социалистических обяза
тельств.

Много работы было у  председате 
ля судового комитета профсоюза — 
первого помощника механика Ми
хаила Типсина. «Пролетарий» всту
пил в соревнование с пароходами 
«Карл Маркс» и «Богдан Хмельниц
кий». Экипажи этих судов, встре
чаясь на стоянках, всегда находили 
время проверить, к а к  идут дела у  то

варищей, И пар
ням с «Пролета
рия»! не прлх’вди- 
лоеь краснеть за 
овой пароход. Со
перники в сорев
новании —  люди 
придирчивые, но 

и они соглашались с оценкой комис
сий инспекторского осмотра, побы
вавших на борту судна: пароход в 
отличном состоянии.

Каждому на «Пролетарии» было 
х,орощо известно, какая большая ра
бота кроется за всем эхам. Взять, к 
примеру, борьбу за чистоту. В пас
сажирских каютах всегда все было 
в порядке. А вот сами за собой мно
гие из молодых речников не сразу 
научились следить. Первый штурман 
Юрий Мартемьянов четыре  ̂ пять 
(раз в день заходил в жилые помеще- 
ПИЯ команды. А цотои и сами ребя
та взяли нерях в оборот. Потребова
ли, чтобы каждый был аккуратен, 
подтянут, всегда чисто выбрит. Так 
же, ка к  их капиташ

Соревнование за коммунистический 
труд охватило все стороны жизни мо
лодежного коллектива. Еще на под
ходе к  Новосибирску капитан заказы
вал по радио билеты в театр, в Том
ске и  Колпашево ходили в кино, а 
в рейсе проводили вечера отдьпа. 
Комсомольцы создали на пароходе 
дружину по охране общественного 
порядка, И это не только помогло 
-создать наилучшие условия пассажи
рам, но и повысило чувство ответ- 
ственности, укрепило дисциплину 
среди экипажа.

Большое течение принесло большие 
успехи. Не напрасно отдавал старший 
механик Николай Сергеевич Ванчу
гов ^почти все свободное время тому, 
чтобы изучать с молодежью слож
ное машинное хозяйство. Машины 
работали, как часы. И даже на новых 
судах «Барнауле», «Бийске» и дру
гих удив.чялись, откуда берется та-» 
кая прыть у повидавшего за 60 лет 
виды -парохода. Но, наверное, -ни одна 
мать яе холит так своего ребенка 
как  холили механики мощный двига
тель парохода.

Как по ниточке, проводил «Проле
тария» по самым опасным перека
там, когда под килем тяжело нагру- 
женноге судна оставалось не более 
десяти сантиметров воды, старший 
РУ.ЧОВОЙ Геннадий Смелов. И день ото 
дня —  учеба. Экипаж совершенство
вал мастерство судовождения. Заня
тия проводили старший механик Ван
чугов, первый штурман Мартемьянов 
и капитан.

Весь состав машинной команды по. 
высил за эту навигацию свою ква
лификацию.

Победа приходит в борьбе. Три ме
сяца держал «Пролетарий» первое 
место среди судов грузо-пассажир
ского флота Обского ..бдссейна: На 
v iim ii i i im ir im m ii i iM ii i i i i

судне появились ударники комму-ни- 
стичеокого труда старший иаелеи- 
щий Юрий Пирогов -и старший руле
вой Геннадий Смелов, редактор стед- 
ной газеты «На вахте». Крепкая 
дружба сплотила молодой коллектив. 
И в ртом кипучем котле изменились 
и те, на кого в начале навигации 
особенно не рассчитывали.

Не узнать стало даже «пропащего» 
Владимира. Пропащего потому, что в 
одно прекрасное утро его не оказа
лось на судне. Паре-нь само'вольно со
шел в Томске на берег, а потом при
ехал на автобусе в Шегарку и там 
встретил пароход. Дисциплиной он и 
раньше не отличался, в плавании 
впервые (раньше работал котельщи
ком). Этот случай переполнил чашу 
терпения.

Задал он задачу капитану. Опи
шешь —  пойдет на другой -пароход, 
там то же самое может повториться. 
Так и выйдет из человека летун. Ча
стенько беседовал с нрм капитан. Но, 
видимо, не все доходило до Владими
ра. А потом перед веем коллективом 
ответ пришлось держать. Коллектив
ный спрос помог. К  концу навига
ции об этом случае уже и не вспоми
нали.

А конец навигации был нелегким. 
Обмелела река да так, что никто и 
не припомнит, кегда в последний раз 
такое было. От Йовосибирека до устья 
Томи ощетинилась Обь каменистыми 
перекатами. Пристани завалены гру
зом, а взять его иной раз нельзя: 
сядешь на мель. Приходилось туго. 
Спасибо механику Ванчугову и его 
команде <— три лишних дня дали они 
экипажу. Весь профилактический ре
монт машин провели во время стоя
нок на пристанях, не заходя на базу, 
да еще ча1:ть механизмов своими си
лами отремонтировали,

В середине сентября в контору 
Самусьской ремонтно-эксплуатацион
ной базы пришла радиограмма. Кол
лектив парохода «Пролетарий» ра
портовал о досрочном выполнении 
навигационного плана. А через х 
сяц, когда «Пролетарий» проходил 
возле одной из бесчисленных проток 
на Томи, Тюменцев отдал команду:

—  Право руля!
И уже совсем неофициально, тихо 

добавил;
—' Пу в о т  и кончилась наша на

вигация. Можно считать, что до-ма.
Сданы в отдел кадров списки 

команды. Экипаж «Пролетария» при
шел из навигации в полном составе

..„Спят в затоне пароходы. У чер
ной гряды елей застыл «Пролетарий», 
Верхняя палуба бела от снега. Яр 
кая зеленая звезда зацепилась 31 
верхушку мачты. Как ходовой огонь.

Волевые, настойчивые люди при
дут сюда е ранними весенними вет
рами. И зеленая зве-зда;- вздрогнув, 
поплывет вместе с пароходом на
встречу крутой обской волне, на глу
бокое течение. В. ВАСИЛЬЕВ.

Т1И|ПИ1ШИ1ЦПШ1||и)Ш1!

«Г Р А Д У С Н И К»
НА 1300 ГРАДУСОВ

Температуру Солнца человек венив температуру стали, или 
определил косвенным путем. Во стекла. Be было таких датчиков 
оказывается, что и температуру теплаеоео контроля, которые мозг 
кипящей стали и стекла в печах ли бы сообщать в температуре 
так же трудно измерить, как и огнедышащееа металла.
«градусы» Солнца, Врихадится Щ вот в Институте металлоке  ̂
важное земное дело делать на рамики и специальных сплавов 
глазок. В  все оттого, что, напрн  ̂ Академии наук УССР еозда.ш ма~ 
мер, температура кипящей стали териалы, которые позволили элек- 
в мартене превышает i.5QQ гра- тронным устройствам «прозреть», 
дусов! Не было у человека нуЖ' Теперь датчики теплового квнт̂  
наго градусника, все момвнталь  ̂ роля, в которых использованы 
но расплавлялось в кипящем ме- эти новые жаропрочные материв' 
галле. •бЫ, могут работать в расплавлен-

Нелегко автоматизировать мс' ном чугуне и стали. Есть теперь 
таллургцческие или стещреар- у человека «градусник» и на 
ные печи, не зная в каждое мгно- 1.500 градусов!

Как погибли личинки гнуса
Почти восемь лет '  строится демии наук СССР Г. Гребель- 

Братская ГЭС, и все эти годы екий.
люди борются не только с могу- уничтожен Брат-

„ .. . .  . ским морем, — говорит ученый,
чей стихиен Ангары, но и с ма- — известно, мошки откла- 
ленькйми,. еле заметными мош- дыааюг свои яйца на порогах н 
нами, которых в народе метко перекатах, где вода богата кис- 
прозвали гнусом.  ̂ лородом и лучше прогревается.

И вот ньшешним летом про- Там яички лежат всю зиму. Во 
изошло, казалось, необъяснимое второй декаде июня, когда тем-- 
чудо: гнуса не было в Братске, пература воды повышается, 

Почему исчезла мощна? На происходит, как говорят энто- 
этот вопрос на страницах га- мологи, вылет первого поколе- 
зеты «Восточно-сибирская прав- ння насекомых. Братское море 
да» отвечает научный сот- затопило пороги и перекаты, 
рудник Биологического институ- Так погибли личинки, 
та Сибирского отделения Ака- (Корр. ТАСС),

в - ..
'у

т

i l i i

На томском комбина
те «Бытовая химка» 
продолжается подго
товка к выпуску ила- 
стнлииа — идет мон
таж смесителей. До енх 
пор пластилин, на ко
торый большой спрос 
у учащихся, завозился 
из Ленинграда и дру
гих городов страны.

Монтаж нового обо
рудования ведут меха
ник комбината В. Г. 
Ствалонский и слесарь 
М. А. Пожарицкий.

На днях предприя
тие освоило выпурк 
еще одного вида изде
лий — химическоуо 
препарата для бытовых 
нужд «дезинсекталь».

На снимке: (слева на
право) В. Г. Ствалои- 
ский и М. А. Пожариц
кий за работой,

Фото Е. Чуланова,

Б о р ц ы  за в л а с т ь  С о в е т о в

МИХАИЛ СОЛДАТОВ
Среди имен, высеченных на памят

нике борцам за власть Советов на 
площади Революции в Томске, есть 
имя Михаила Ульяновича Солдатова.

Короткая, цо яркая жизнь этого 
беззаветного борца, мученически по
гибшего от рук белогвардейцев, —  
подвиг в борьбе за дело Коммунисти
ческой партии, за дело народа.

В январе 1920 года в газете «Си
бирский коммунист» была опублико
вана статья «Жертвы контрреволю
ции». В ней рассказывалось о том, 
как умирали коммунисты, бесстраш
ные борцы против белогвардейской 
реакции, за победу власти Советов. В 
статье цитировалось обвинительное 
заключение колчаковских властей по 
делу руководителей мартовского 
вооруженною восстания в Томске в 
1919 году. В числе обвинявшихся 
членов Томского партийного комите
та были названы 19 человек, в- их 
числе Константин Васильев, Иннокен
тий Григорьев, Михаил Солдатов.

Решение о подготовке вооружен
ного восстания в Томске было приня
то еще в декабре 1918 года на вто
рой общегородской подпольной кон
ференции большевиков. Оно готови
лось продолжительное время, но окон
чилось неудачей.

Попавшие в руки колчаковцев ор
ганизаторы восстания были подверг 
нуты бесчеловечным пыткам ■ и • истя
заниям. Особенно жестокие мучения 
перенесли Иннокентий Григорьев и 
Михаил Солдатов.

В лаконичной записке, переданной 
из тюрьмы, И. Григерьев писал: 
«Мучают, нет сил».

Товарищам, оставшимся на воле, 
было известно, что Михаилу Солда
тову отрубили ступню ноги и в та
ком виде ве-чи его окровавленного i 
тюрьму. Он был избит и изувечен так 
жестоко, что когда от него получи
ли нательное белье, то на нем оказа
лись куски мяса.

Но и такими дикими пытками 
колчаковцам не удалось вырвать 
Михаила Солдатова и его товарищей 
слов раскаяния и мольбы о пощаде.

Состоявшийся над руководителями 
восстания военно-полевой суд при
говорил их к  расстрелу. В ночь с 26 
на 27 марта 1919 года на татарском 
кладбище они вновь подверглись 
зверским истязаниям, а затем их 
бросили в заранее приготовленную 
яму и полуживыми закопали.

Михаилу Солдатову шел тогда 
двадцать седьмой год...

Уроженеп гор. Колывани Томской 
губернии, М. У. Солдатов в 1914 году 
был призван ви флот и служил до

ДОМ, в КОТОРОМ мы ЖИВЕМ
Q  Б еречь ж илой дом . Щ По т иповому договору. Щ Правила 

пользования ж ильем . Q  На добр овол ьн ы х началах
«Наш дом — нам 

его и §ерачь1> — этот 
призыв нашел широкий 
отклик у москвичей. 
Ценную инициативу 
проявил Мосгориспол- 
KQM по повышению от
ветственности населе
ния и работников ней- 
лщцного хозяйства за 
сохранейие ис«эде!ржа- 
ние в исправном со
стоянии жилищ,

—  Инициатива мо- 
онвнчей, — сообщали 
корреспонденту ТАСС 
в Мянистерстве комму
нального хозяйства 
РСФСР, —  одобрена 
Советом Министров
республики. Для повы
шения ответственности 
за сохранность и содер
жание в исправном со
стоянии жилищ еще в 
этом году решето зак- 
лщаить пйсьмеданые до

говоры между управле
ниями домами и нани
мателями.

Совет Министров 
РСФСР утвердил раз
работанный Министер
ствам комму-нальното 
хозяйства типовой до
говор найма ж;илого 
помещения в доме ме
стного Совета депута
тов трудящихся, госу
дарственной, коопера
тивной и общественной 
организации. К таксаиу 
договору будет прила
гаться паспорт. В нем 
должна даваться точ
ная характеристика 
предоставляемого поме
щения, его техническо
го состояния и оборудо
вания.

Утверждены Советом 
Министров республики 
и правила пользования

жилыми помещениями. 
Ими предусма^ивают- 
ся обязанности нани
мателей по Содержа
нию квартир, распоря
док, который в них 
должен поддерживать
ся.

В разделе правил 
«Ремонт квартиры и 
ее оборудования» ука- 
зывается, в частности, 
что наниматели обяза
ны производить за свой 
счет текущий ремонт 
помещений и мест об
щего пользошния; в 
связи с этим должна 
быть расширена прода
жа населению через ма
газины Росхозторга 
строительных материа
лов.

В 1963 году в горо
дах Российской Феде
рации будет проведен

общественный смотр 
содержания жилищного ’ 
фонда, качества ремон
та домов и благоуст
ройства дворов. Среди 
жильцов и работников 
управления домами ши
ре развернется сорев
нование за образцовое 
содержание жилищ.

Дальнейшее разви
тие и распространение 
получат общественные 
формы обслуживания 
домохозяйств. На доб
ровольных началах мо
жет проводиться уход 
за зелеными насажде- 
ния.ми, уборка лестниц, 
устранение мелких не
исправностей в домах. 
Все это позволит со
кратить численность 
обслуживающего пер 
еонала в управлениях 
домами.

(ТАСС).

конца 1917 года матросом Сибирско
го флотского экипажа во Владиво
стокском районе Тихого океана. Во 
флоте он получил боевую революци
онную закалку и в Томск приехал 
убежденным большевиком.

Здесь он поступил на работу сле
сарем в механические мастерские 
Томского технологического института 
и сразу же включился в работу про
фессионального союза металлистов. 
Этот союз объединял в своих рядах 
также рабочих электрических стан
ций, водопровода, завода «Республи
ка» и других предприятий. Он был 
наиболее многочисленным и работо
способным союзом. Когда в Сибири 
произошел белогвардейский перево
рот,'профессиональный союз метал
листов Томска в своем постановле
нии твердо высказался за Советы.

М. У. Солдатов продолжительное 
время был членом правления союза 
металлистов. Томский городской пар
тийный комитет в ряде официаль
ных документов в начале 1920 года, 
после освобождения Томска, давал 
высокую оценку деятельности М. У. 
Солдатова в профсоюзе металлистов 
в годы белогвардейской реакции.

Читая сохранившиеся протоколы 
заседаний правления союза металли
стов, видишь, сколько ответственных 
поручений возлагалось на Солдатова.

Для'создания единого фронта борь
бы нужно было хорошо поставить 
информацию между профсоюзами. В 
созданное при Томском профсоюзе 
металлистов информационное бюро 
был введен М. У. Солдатов.

На правлении обсуждается вопрос 
о создании собственной мастерской 
для союза. В комиссию по организа
ции ее включается М. Солдатов.

Вместе с руководителем союза ме
таллистов, видным работником боль
шевистского подполья К. А. Василь
евым, а также Александром Угрю 
мовым, Паной Согриной, Пелагеей 
Скворцовой и другими товарищами 
Михаил Солдатов вел большую работу 
в «театре миниатюр». Спектакли, 
концерты, лотереи, проводимые в 
этом рабочем клубе, служили важ
ным источником средств, необходи
мых для помощи политическим зак
люченным, для нужд подпольного 
комитета, для снабжения рабочих, 
отправлявшихся в партизанские от
ряды.

Когда в Томске развернулась 
подготовка к  мартовскому вооружен
ному восстанию, М. У. Солдатов во
шел в его руководящее ядро. Как 
член Томского большевистского под
польного комитета он играл в подго
товке восстания важную роль.

Иннокентию Григорьеву, Фе

дору Соколову и Михаилу Солдатову 
было поручено наиболее сложное и 
ответственное дело —  возглавить во 
время восстания подрывной отряд.

После неудачи восстания М. У. 
Солдатов был арестован колчаковца
ми у себя на квартире в доме № 10 
по улице Лермонтова.

Двадцать дней после ареста и до 
смерти М. У, Солдатов содержался в 
первом арестантском отделении, пе
ренося невероятные мучения и над
ругательства.

Наши победы —  великий па
мятник павшим борцам аа власть 
Советов, Б том числе Михаилу Солда- 
-тову —  одному из верных солдат 
революции.

М. ЧУГУНОВ.

По страницам 
многотиражных галет

На новом 
лесопункте

Кудрово — болыцае садц. 
Оно привольно раокинулось сре
ди лаоов и полей- Теперь это 
сел&те стало еще более ожнв- 
лещным. На его окраине быстро 
вырастает ряд новых брусчатых 
домов.

Это строится Нуиронокий ле
сопункт Томоиого лесоперева
лочного и дерав'оабрабатьгваю- 
щего камбината.

Строительство еще в полном 
разгаре, а работа в лесосеке 

началась.
...Первые кубометры Сырья 

идут на. спичечную фабрику 
«Сибирь». Лесопункт Кудрово 
начал выдавать древесину.

«Лее — стройкам», Том
ский лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий ком
бинат.

Награды—лучшим
За трудовые успехи награж

дены знаком «Отличник социа- 
лисгичеокого соревнования 
РСФСР» пило1маши1н.истна цеха 
резиновой обуви Е. Н. Белянки
на, пре1Ссоящица цеха формовой 
и цеформовой техники Р, К- 
Попкова и Н. А. Курсанов из 
цеха формовых сапог.

«Томский резинщик». Том
ский завод резиновой обуви.

По следам общественного смотра 
использования и хранения техники

Технику поставили 
на зимнее хранение

В Молчановском районе была соз 
дана комиссия по заключительной в 
ходе смотра проверке использования 
и .хранения техники в совхозах рай-- 
она.

С 28 октября по 5 ноября была 
проведена повторная проверка. Уста
новлено. что в течение месячника в 
совхозах проведена большая работа 
по устранению отмеченных в ходе 
смотра недостатков. По-хозяйски от
неслись к  подготовке машин и. поста
новке их на зимнее хранение меха
низаторы Модчановской фермы, где 
бригадиром Ю. Орлов, Если при пер
вой проверке, которая была проведе
на в начале октября, управляющему 
тов. Гуйван, бригадиру тов. Орлову 
были сделаны серьезные замечания, 
го при повторном осмотре комиссия 
дала высокую оценку организации 
хранения техники.

Образцовый порядок наведен и  на 
1Майковской ферме (бригадир^меха-

ник тов. Майков, управляющий тов. 
Димаков).

' В совхозе «Тунгусовский» лучше 
других организовали хранение тех
ники механизаторы Прогрессов-ской и 
Колбинской ферм.

Иначе обстояло дело на Гришин- 
ской, Соколовской фермах.. Руко
водители этих ферм никак не могут 
расстаться со старыми вредными 
привычками в использовании и хра
нении техники. Здесь еще не научи
лись беречь машины и экономить го
сударственную копейку. Вскрытые в 
ходе общественного смотра недостат
ки  устранялись медленно, допускает
ся непростительная затяжка в орга
низации ремонта машин. Им устано
вили трехдневный срок для наведе
ния порядка. И только после этого 
управляющие и бригадиры несколь
ко поправили дело.

В. ЕНЬШИН,
К. МУКОМОЛОВ.

в фонд мира
Бригада скругчиков цеха К? 6 

зааода «Томкабель» под руко
водством Г. С. Ананьева реши
ла с.мену отработать в фовд ми
ра.

Коллектив этот постоянно вы
полняет сменное задание на 
130— 135 цроцантов. За минув
шие 10 месяцев он выпускал 
продукцию только высокого ка- 
чес-тва, в его адрес ще поступи
ло ни одной рекламацаи. А в 
этот день бригада Г. С. Анань
ева работала с особым подъ
емам, и выработка ее была вы
ше, чем обычно.

Почин скрутчиков подхватили 
бригады коммуцнетичвокого тру
да В. Зуева и А. Никулина, а 
также смена М. Стукан, 

«Томский кабельщик», за
вод «Томкабель».

В н е д р е н о  
в производство
Па Томском подшипниковом 

заводе изготовление маслоуло- 
вительной шайбы сепаратора 
производилось на одношпин
дельном прессе в три операции. 
Рационализаторы еепараторно- 
го цеха решили перевести штам
повку шайбы на многошпиндвль- 
ный пресс. В цехе спроектиро
вали штампы, а инструменталь
щики изготовили их.

Сейчас рационализаторское 
предложение внедрено в произ
водство. Это дало воэмон5насть 
высвободить двух преосовздиц и 
сократить время на штамповке. 
Вместе с тем повысилось каче
ство иэготовляв.мых деталей.

Активное участие в осущест
влении рационализаторской мыс-- 
ли приняли слесарь-новатор тов. 
Шуман, начальник цеха тов. 
Беленький, наладчики тт. Ско
роходов, Новицкий и другие. 

«Подшипник», Томский 
подшипниковый завод.
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ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ РЕС
ПУБЛИКА. Много труда вложили 
польские трудящиеся, чтобы Вар
шава, полностью разрушенная гит
леровцами во время войны, превра
тилась в прекрасный современный 
город.

На снимке: Новый Свят — одна 
нз наиболее оживленных улиц поль
ской столицы.

(Фото ЦАФ— ТАСС).
ssssaoccKseceas'^

i

На XVII сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

Против

США ГРАБЯТ 
БРАЗИЛИЮ

РИО-де-ЖАНЕИРО, 15 ноября. 
(ТАСС). Отношения между США и | 
Бразилией в настоящее время пе- g 
рестали быть нормальными. Они g 
очень далеки от дружественных и о 
скорее похо|дят на отношения меж- g 
ду львом и овечкой, в которых а 
США всегда выступают в роли g 
льва, заявил вчера на преос-конфе- а 
ренции в городе Бразилиа губерна- g 
тор штата Рио-Гравде-до-Сул Лео- g 
нел Бряэола. Екщи бы это от меня g 
зависело, ло(дчеркнул <т, то с се- о 
годняшаего дня были бы пересмот- g 
рены все пагубные для страны со- □ 
глашеяия. °О

Бризола далее сообщил, что он □ 
готовит для вручения пра1внтельст- g 
ву меморандум о так вазываемьгх □ 
«добровольцах» из «корпуса ми- g 
ра», которые 'не только не нуж1ны и S 
не выгодны для Бразилии, но их °

- -  П О Л И К Л И Н И К А  
яа общественных началах

и»ооаоаалоеамша[г
8

Кабинет врача в по- 
Ш1клннике № 1 г. Том
ска. Высокий пожилой 
человек с зорким взгля
дом и чуткими, умелы
ми руками тщательно 
осматривает больного. 
Он подробно расспра
шивает его о болезни, 
слушает внимательно, 
не перебивая.

Огромный медицин
ский опыт за плечами 
у врача-пенсионера 
Сергея Алексеевича 
Флерова. Более со
рока лет работал 
он на своем бла
городном поприще, 
спас не один десяток 
человеческих жизней. 
Пора бы и отдохнуть.

Но старый врач не мо
жет спокойно отды
хать, когда знает, что 
есть люди, которым 
он может помочь. 
Вместе с другими вра- 
чаминпемсиоеерами он 
принял участие в хоро
шем начинании — соз
дании поликлиникя на 
общественных началах.

Мысль об этом воз
никла у членов совета 
ветеранов медицинско
го труда, созданного 
при месткоме Томского 
медицинского институ
та. Посоветовались с 
руководителями город
ского отдела здравоох
ранения, главным вра
чом поликлиники № 1 
г. Томска А. М. Ивано

вым. И вот старейшие 
врачи-пенсионеры тера
певты С. А. Флеров, 
С. И. Реут, фтизиатр 
заслуженный врач 
РСФСР А. К. Сибир- 
цева, врач С. К. Пойз- 
нер ведут прием боль
ных в поликлинике. По
ложено только начало, 
но у врачей большие 
планы. Они намерены 
проводить профилакти
ческий осмотр рабочих 
на ряде предприятий 
г. Томска, помогать в 
работе общественных 
студенческих здрав
пунктов, следить за ра
ботой детских учрежде
ний, городских молоч
ных кухонь.

Бригады врачей-пен- 
сионеров выезжали в 
села Томского района. 
Заслуженный врач 
РСФСР В. А. Кучкова, 
врачи В. А. Лапши
на, Н. М. Попова, 
заслуженный врач 
РСФСР А. И, Ру
синов и другие приня
ли десятки больных, 
провели лекции и бесе
ды на медицинские 
темы. Много было же
лающих попасть на 
прием, с большой бла
годарностью отозвалось 
население о хорошем 
почине старейших вра
чей.
М. МАЛЫШКИНА.

НЬЮ-ЙОРК, 15 ноября. (ТАСС). 
Комитет по акономичесним и фи- 
вансо1вым вопросам Генеральной 
Ассамблеи ООН принял на сегод
няшнем утреннем заседании резо
люцию о созыве Международной 

по торговле и разви-

За эту резолюцию голосовали 73 
делегации, в том числе делегации

Под защитой американских 
и английских ВВС

ТГ) J-J й ЛЮЦИЮ о cos
р J j  1  L p C t O ^ C K O M  I  конференции

м у з е е
РВ. Н. Ленина i

ПРАГА, 16 ноября. (ТАСС). Ло-Й
i 0)лее ста тысяч человек посетило^

'А Пражский музей В. И. Ленина 
«января до ноября нынешнего го-^
^ да. С первых дней ноябрям 
^ в связи с празднованием 45-м ̂
^ годовщины Великого Октября м| опубликовала статью, в кото-
X месячником чехословацко-совет-^ pgg сообщает, что но просьбе кopo- 
g свой дружбы в музее особенно^ ля Сауда США направили в Сау- 
^ людно. Сейчас его ежедневно гео-й довскую Аравию реактивные истре- 
Ь с̂ещают более 600 человек. | бители. пилотируемые америиан-
й ^  Й сними летчиками.й Познакомиться еще раз . _„___й - д _ й «Аль-Ахрам» пишет, что сейчас
X жизнью и революционной с аэродромов Саудовской Аравии

‘ ^тельностью великого Ленина, под А разрешено подниматься только са- 
аруководством которого проходила^ молетам, управляемым американ- 
9j историческая \Ч вокд5ерен1̂ мяй сними пилотами, поскольку Сауд не 
9.-пг<тгт,п а „ояй доверяет своим соотечественникам.^РСДРП, вошедшая е историю поЭЙ
'■{названием Пражской, идут в му-'А стрднил от полетов летчиков иор- 

; столицы, жмге-Й данских истребителей, находящих. 
районов ЧехослоЛ сейчас на авиабазе в Таифе, 

0 опасаясь, что они последуют при-
____

социалиохичеоких стран, 
голосовали представители США, 
Англии и стран «общего рынка». 
23 делегации воздержались от го
лосования. Принятая резолюция 
указывает, что конференция по во
просам международной торговли и 
развития должна состояться не 
позднее сентября 1963 года.

КАИР, 15 ноября. (ТАСС). «Ко
роль Сауд под защитой Соединен- 

45-мй ных Штатов» — под таким заго- 
й ловком каирская газета «Аль-Ах-

^зей трудящиеся ст 
8ям отдаленных рай
V. апк.'ЧЛ!..

Отличительная черта 
американских выборов

НЬЮ-ЙОРК, 15 ноября. Коррее. 
пондент.ТАСС Лури передает;

Традицией американских выбо
ров является то, что проигравшая 
сторона — будь то республиканцы 
или демократы — обычно обвиня
ет другую в том, что она украла 
выборы. Эта «традиция» не была 
нарушена и во время только что 
закончившихся выборов 1962 года. 
Демократы обвиняли республикан
цев и наоборот.

В Чикаго — втором по величи
не городе США, являющемся оп
лотом демократической партии, 
громче всего кричали рбопубл>икан- 
цы. «Чикаго дейли ньюс», называ
ющая себя в политическом отноше
нии «независимой» газетой, пред
ставила самые уничтожающие до
казательства того, как демократи
ческая партия в этом городе, прово
дит «демократические» выборы.

С помощью мощных телеобъек
тивов эта газета добыла и опубли
ковала достойные внимания фото
снимки, запечатлевшие лиц, полу
чающих деньги и инструкции, как 
голосовать в день выбсиров; она 
также опублинО|Вала снимки пья
ных безлельников, выходящих из 
здания в том же районе и пытаю
щихся — но не особенно стара
тельно — спрятать бутылки вина 
или виски, которые, как они потом 
признались, были куплены ими на 
деньги, данные им местными пред
ставителями демократической пар
тии за «правильное». голосование.

Естественно, что громче всех в 
Чикаго в связи с этими разоблача
ющими фотоснимками кричали 
республиканцы. Но даже прорес- 
публнканская газета «Чикаго три- 
бюн» любезно признала, что не все

цреступлеяня были совершены од
ной стороной.

В соседнем штате Индиана 
представители демократов угрожа
ли, что они приложат все силы к 
тому, чтобы объявить неэаконным’и 
многочисленные избирательные 
бюллетени, опущеиньге за отсутст
вующих, как они назвали, «респуб
ликанских бизнесменов и директо
ров корпораций». Эти республикан
цы, утверждали демократы, не 
только незаконно зарегистрирова
лись для голосования,, но факги- 
чесни не находились в штате Ин
диана в дань выборов. Эта «страш
ная» угроза демократов последова
ла за строгим предупреждением 
деятелей республиканской партии 
о том, что они располагают дока
зательствами, что за демократов 
голосовало пять тысяч «призрач
ных избирателей» — несуществую
щих или умерших людей в одном 
только районе Гейри штата Индаа- 
на.

В штате Миссури сторонники 
республиканцев в Сент-Луисе жа
ловались на то, что многие маши
ны для голосования были устрое
ны так, что они не регистрировали 
голоса республиканцев. В других 
районах того же штата Миссури 
демократы жаловались на то же 
самое; машины «глушили» голоса 
демократов. По всей вероятности 
и те и другие говорили правду.

Можно с уверенностью оказать 
что отличительной чертой «двух
партийных» выборов в США яв
ляется мошенничество. Причем, его 
было не больше и, конечно, не 
меньше на только что закончив
шихся выборах 1962 года, чем в 
прошлом.

ИЗВЕЩЕНИЕ

19 ноября, в 5 часов 30 минут 
вечера, в зале заседаний Кировско
го райкома КПСС (площадь Батеяь- 
кова, 6) состоится лекция для слу

шателей лектория по 
строительства по теме: 

оборотные фонды в

экономике
«Основные
строитель-

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюрю, 17 нояб
ря по Том;окой области ожидается 
облачная погода с проя-онениями, 
по восточным районам слабый 
снег, по остальным^ — без осадков, 
ветер юго-западный, 3 — 7 метров в 
секунду, температура 6— 11 граду
сов мороза. ___

стве» (neKf;HH первая),
ПОГОДА

18— 19 ноября по Тамской об
ласти. ожидается облачная погода 
с прояснениями, местами слабый 
снег, ветер 3— 7 метров в секун 
ду, температура ночью 10— 15, 
при прояснениях — 17— 22, днем 
— 6 — 11 градусов мороза.

меру трех своих товарищей, пере
летевших в ОАР.

КАИР, 15 ноября. (ТАСС). Пра- 
вигельотво Иордании принимает 
экстренные меры предооторошно- 
сги в связи с тем, что за последнее 
время участились перелеты в ОАР 
самолетов, пилотируемых оаудов- 
окими и иорданскими летчиками. 
Как сообщает газета «Аль-Аз^бар», 
отныне над Иорданией разрешено 
летать только английским летчи
кам. Король Хусейн, пишет газета, 
обратился к английокому прави
тельству с просьбой немедленно 
направить в Иорданию истребите
ли и английских пилотов.

пребывание в стране чревато серь- gDQnnDnQnnDonnQDnQDDDDnaaoDannaannDDnDDDnDaDnnDDODDDDnonooDnDaDnDaDDDaoDDaaDnnoDDDDC]DDoaDDnoDDanD6onDDnoDannD[S 
еэной опасностью для нее, Эта аме- 
рииансшя арганзюация носит про- ■
военный характер. Цель ее — изу
чить ва1Строение в стране, заяййл 
он.

Губернатор подверг резкой кри
тике цроводнмую США политику 
разграбления Бразилии и других 
латиноамериканских стран.

«Вон американские 
войска с территории 

Пуэрто-РикоЬ>
НЬЮ-ЙОРК, 15 ноября. (ТАСС). 

Из Сан-Хуана (Пуэрто-Рико) сооб
щают, что университетская феде
рация провела вчера у входа в 
форт Брук многочасовую демонст
рацию в защиту независимости 
Пуэрто-Рико. Демонстранты проте
стовали против присутствия войск 
США на террито'рии Муэрто-Рнко. 
К студентам присоединились мно
гие другие жители Пуэрто-Рико. 
Демонстранты несли плакаты, на 
которых было написано; «Родина 
или с-мердь», «Долой янки», «Да 
здравствует родина», «Вон амери
канские войска с территории Пуэр
то-Рико».

Против демонстрантов были при
няты чрезвычайные меры. Солда
ты и офицеры, вооруженные вин
товками с прнмкнутыми штыками и 
револьверами, были сосредоточены 
у входа в форт и во внутренних 
помещениях. Однако никаких 
столкновений между войсками и 
демонстрантами не произошло.

Городс кое  бюро 
экономического анализа
в  июне этого года при Колпашев- 

ском горкоме КИСС было создано .бю
ро экономического анализа на обще
ственных началах. В составе его 26 
человек. Это ведущие специалисты 
промыщленностч, экономисты, бух
галтеры, руководители ряда пред
приятий, работники аппарата горко
ма партии. Планом работы бюро на 
второе полугодие было предусмотре
но лроведение экономического анали
за работы ряда отстающих предприя
тий, оказание практической' помощи 
им в улучшении качественных пока
зателей.

Строительный участок треста 
«Томскстрой» —  одно из. отстающих 
предприятий города. Сюда в первую 
очередь и направилась группа членов 
бюро.

К  экономистам-общественникам на 
участке отнеслись вначале непра- 
Рильйо. Им неохотно представля
ли данные, пытались доказать, 
что распыление сил и средств участ
ка по многочисленным объектам 
вполне закономерно. О неправильном 
отношении отдельных работников 
участка к  общественникам пришлось 
серьезно поговорить в горкоме пар
тии, разъяснив им роль обществен
ного бюро. Товарищи поняли это и 
затем оказали помощь бюро.

Материалы экономистов-общест. 
венников были обсуждены на за-

....................... ...................

м отоп р об егу  друж бы  дан!
МОСКВА, 15 ноября. 

(ТАСС). Тысячи москви
чей собрались сегодняш
ним морозным утром на 
Манежной площади. 
Здесь, недалеко от стен 
Кремля, выстроились 50 
спортсменов ДОСААФ— 
участники традиционно
го мотопробега, посвя
щенного месячнику со- 
ветско - чехословацкой 
дружбы.

О нерушимой дружбе 
народов двух братских 
социалистических стран 
говорили выступившие 
на митинге секретарь

'твешяшштт.

Московского городского 
комитета КПСС Р. Де
ментьева, заместитель 
председателя президиу
ма Союза советских об
ществ дружбы и куль
турной связи с зарубеж
ными странами Н. Пан
ков, работница второго 
Московского часового 
завода В. Бобина, совет
ник посольства ЧССР в 
СССР М. Парис.

Текст послания тру
дящимся Чехословакии 
от имени народов Совет
ского Союза зачитал 
секретарь ВЦСПС Л. Со

ловьев. После митинга 
этот текст был вручен 
капитану эстафеты, не
однократному чемпиону 
СССР по мотоспорту 
Е. Косматову.

Последние напутст
вия, и вот красочно 
оформленная мотоколон
на, состоящая из 25 мо
тоциклов с колясками 
марки «М-72», отправи
лась по маршруту Моск
ва — Смоленск — Моги
лев — Минск — Гомель 
•— Чернигов — Киев.

Из столицы ■ Украины 
участники мотопробега 
дружбы двинутся по

трассе Житомир — Ров
но — Львов — Ужгород. 
По этим местам когда-то 
проходил боевой путь 
чехословацкого добро
вольческого корпуса, 
дравшегося против фа
шистов плечом к плечу 
с советскими воинами. 
‘ На государственной 
границе СССР спортсме
ны-досаафовцы встре
тятся с чехословацкой 
мотоколонвой, везущей 
приветствие советскому 
народу. Они обменяют
ся письмами, а затем 
вернутся обратно.

(ТАСС).

седании бюро совместно с партий
но-хозяйственным активом участка. 
Рочь шла о серьезных недостатках в 
организации труда и использовании 
техники, о неправильном расходова
нии строительных материалов. Чле
ны бюро внесли конкретные предло
жения по улучшению технико-эконо
мических показателей предприятия.

Долгое время не ладилось с каче
ством продукции и с выполнением 
ряда других экономических показа
телей на Колпашевском кирпичном 
заводе. Требовалось глубоко вник
нуть в технологию производства. 
Члены экономического бюро тг. По- 
рыгина, Сысоев, Казанцев в свобод
ное от работы время стали бывать на 
заводе, анализировать его деятель
ность. Они-дали советы по улучше
нию технологии производства кир
пича, рекомендовали заводской лабо
ратории провести ряд опытов. Сво
ими- замечаниями, предложениями 
члены бюро поделились на партий
ном собрании завода.

В горпромкомбинате члены обще
ственного бюро тт. Дыкин, Синюк, 
Смакотин проанализировали выпол
нение плана организационно-техни
ческих мероприятий за девять меся

цев. Они познакомились с производ
ством, с его техническим оборудова* 
нием, с рационализаторской работой 
и пришли к  выводу, что на комби
нате имеются большие резервы для 
снижения себестоимости продукции. 
Даже при частичном выполнении раз
работанных организационно-тех
нических мероприятий на комбинате 
за девять месяцев себестоимость про
дукции снизилась на 7,1 процента.

Хороший экономический эффект, 
например, дала механизированная 
сборка стульев с применением вайм. 
Производительность труда сборщи-i 
ков сразу возросла на 26,9 процен
та. Члены бюро экономического ана
лиза дали руководителям предприя
тия несколько сонетов, как лучше 
организовать выполнение организа
ционно-технических мероприятий.

На предприятиях, стройках, где 
побывали члены бюро, прислушива
ются к  их квалифицированным сове
там, стали строже относиться к  вы
полнению показателей промфинпла
нов.

В. ВАСЬКОВ, 
заведующий отделом промыш- 

, ленности Колпашевского горко
ма КПСС.

Разгадывая тайны истории
Деревня Еловка Кожевниковско- 

го района давно привлекала вни
мание среднеобской археологиче
ской' экспедиции Музея истории 
материальной культуры 'при Том
ском университете. Здесь еще та 
1959 году было открыто поселе
ние эпохи бронзы, датированное 
X —Ш  вв. до нашей эры.

Затем в течение двух лет наша 
экспедиция вела раскопки древне
го поселка. Мы установили, что 
его жители были скотоводами. 
Кроме того, поселяне занимались 
охотой и рыболовством.

Об этом рассказали нам архео
логические находки.

Нынешним летом экспедиция ве
ла исследование нескольких курга
нов в окрестностях Еловки. За ты
сячи лет земляные насыпи осели и 
почти исчезли. При раскопках мо
гильников были обнаружены захо
ронения того же " времени, что и 
древнее поселение.

На глубине 30 — 45 сантимет
ров от поверхности находились мо

гилы. В них обнаружены произ
ведения прикладного искусства 
древности — сосуды с узорами.

Другой курган, расположенный 
в северной части деревни, оказал
ся более поздним памятником, при
мерно на полторы тысячи лет. Но 
те, кто его возводил, не знали, что 
на этом же' месте существовало 
кладбище.

Кто же оставил эти памятники 
старины? Данные исследований го
ворят о том, что это были люди, 
культура которых очень близка к 
карасукской культуре (ее остави
ли племена, населявшие южноси
бирские степи на границе II и I 
тысячелетий до нашей эры).

Наша экспедиция в будущем го
ду продолжит раскопки.

В. МАТЮЩЕНКО, 
ассистент кафедры археоло
гии и этнографии Томского 

университета.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

1U VK КИЙ Д1‘ АМ.\ ГИЧЕСКИИ 
ТЕАТР

17 ноября — «Шельменко-ден- 
щик».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». Голубой зал — «Пос
ледний раунд» — 9, 10-35, 12-10.
1- 45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05, 9-40.
Зеленый зал— «Последний раунд». 
— 9-30, 11-05, 12-40, 2-15, 4,
5-35, 7-10, 8-45, 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Кер ог- 
лы» — 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10. 
Большой зал — «Последний ра
унд» — 10, 11-30, 1, 2-30, 4, 5-30, 
7-05, 8-40, 10-15.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Золотой дом» — 9-30, 11-20,
12-30. «Дикая собака Динго» — 2,
3- 50, 5-40, 7-30, 9-20.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Последний ра
унд» — 9, 10-30; 12, 1-30, 3, 4-30, 
6, 7-30, 9, 10-30. Малый зал — 
«Путешествия Гулливера» — 9, 
10-30, 12, ,1-30, 3, 4-30, 6, 7-30
9. 10-30

Дом культуры энергетиков — 
«Приключения Артемки» — 3 час. 
«Все золото мира» — 5, 7.

Дом культуры завода «Том- 
кабель» — «Человек-амфибия» —
2- 30, 6-30. «Всюду живут люди» —
4- 30, 8-30.

Суббота, 17 ноября 
18.30. «Неделя пяти континен

тов». Международный обзор. 
18.50. Киноплакат «За ваше здо
ровье». 19.00. Концертная про
грамма. 19.45. Мультипликацион
ный фильм для взрослых «Случай 
с художником». 20.05. Журналы 
«Сибирь на экране». 20.20. Очерк 
«Пешеходы и водители». 20.30. 
Телевизионные новости. 20.50. Ху
дожественный фильм «Ключ к 
тайне».

Протезному заводу срочно тре
буются старший бухгалтер и счето
вод-кассир.

Здесь же принимаются заказы 
на пошив малосложной обуви.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 43, к директору. 3 — 1

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 облавтотреста требуются 
на постоянную работу шоферы, 
электрик-силовик.

Здесь же производится набор на 
курсы шоферов III класса.

Обращаться: г. Томск. улица 
Айвазовского, 29 (остановка авто
буса № 3 «Первые сенные», в 
районе спичечной фабрики «Си
бирь»), 3 —2

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским ком
бината «Томлес» требуются: 
старший бухгалтер жилищно-ком
мунального отдела, кочегары, сле
сари по ремонту оборудования.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефоны 28-59 и 25-27; 
отдел кадров.

3 0  ш о л б р м  1 9 6 2  г о д а

в гор. Баку состоится 90-й основной тираж выигрышей по Го
сударственному 3-процентному внутреннему выигрышному зай
му.

По 3-процентному займу ежегодно проводится шесть основных 
тиражей; 30 января, 30 марта, 30 мая, 30 июля, 30 сентября. 30 
ноября и один дополнительный тираж — 30 сентября.

В тиражах на выпущенные в обращение 16 разрядов займа 
разыгрывается следующее количество выигрышей:

Размеры выигрышей
Разыгрывается 

в каждом 
основном тираже

Разыгрывается в 
каждом дополни
тельном тираже

10.000 рублей 16
5.000 рублей • 32 80
2.500 рублей 80 400
1.000 рублей 400 1280

500 рублей 1280 12800
100 рублей 11200 36800
40 рублей 123008 132624

Итого 136000 184000
Общая сумма выигры
шей в рублях 7440320 18224960

Выигрыши, выпавшие в основных тиражах, выплачиваются по 
облигациям независимо от срока приобретения их в сберегатель
ных кассах.

Выигрыши, выпавшие в дополнительных тиражах, выплачива
ются по облигациям, приобретенным не менее чем за девять ме
сяцев до срока допол!1ительного тиража и имеющим при себе 
соответствующий талон на получение выигрыша.

До 3 Г  декабря 1982 года включительно облигации займа про
даются с талоном Л'Ь 16, дающим право на получение выигрыша 
в 16-м дополнительном тираже, который состоится 30 сентября 
1963 года.

Облигации займа свободно продаются и покупаются сберега
тельными кассами.

Приобретайте облигации 3-процентного займа!
Управление гострудсберкасс 

н госкреднта Томской области.

Конторе материально-техническо
го снабжения Томского областно
го управления связи требуется 
рабочий в склад.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93 (во дворе), теле
фоны 40-51 и 64-05.

2 — 2

Томскому областному совету 
добровольного спортивного обще
ства «Труд» требуются: рабочие
на каток, гардеробщицы и уборщи
цы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11. 2 — 2

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте требуются на по
стоянную работу; инженеры— элек
тротехники, радиотехники, инжене
ры по технике безопасности, элек
тромонтеры, квалифицированная 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус II, 
первый этаж, отдел кадров. 3-^2

Гр-н Приходько Петр Сергеевич, 
проживающий в Харьковской обла
сти, Харьковский район, поселок Вы
сокий, улица Артема. 35, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Приходько Прасковьей Ивановной, 
проживающей в г. Томске, Соляной 
переулок, 10.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-н Ковалев Павел Сергеевич, 
проживающий в г. Томске, улица Ро
зы Люксембург, 95, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Кова
левой Верой Александровной, прожи
вающей в г. Ленинграде, Правый 
берег Невы, 261.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Ленинграда.

Гр-н Фурсов Иван Максимович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Игарская. 71. возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Фурсовой 
Алевтиной Андреевной, проживающей 
в г. Томске, Октябрьский взвоз, 8.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.
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